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Adagiato lungo le sponde del fiume Tagliamento a Lignano lo Sky Cocktail Bar Emerald River è la location 
perfetta per una pausa caffè o un aperitivo con gli amici. Situato al secondo piano del battello-ristorante 
del Marina Azzurra Resort offre una vista unica ed indimenticabile sul fiume e sulla natura circostante.

Via Casa Bianca 109 | 33054 Lignano Sabbiadoro | Tel. 0431 430475 | marinazzurraresort.com

Nel cuore del Green Village Resort di Lignano trovate un ampio ristorante panoramico 
con porticato e lounge bar dove potete degustare la migliore cucina italiana con ricchi 
buffet di carne e pesce accompagnati da vini pregiati della fornitissima cantina.

Via Casa Bianca 4 | 33054 Lignano Sabbiadoro | Tel. 0431 423714 | greenresort.eu HOTEL & APARTHOTEL

MEMBER OF

le nostre agenzie turistiche

AGENZIA EUROPA 

AGENZIA LINA
 

 AGENZIA UNITAS MARINA

i nostri hotel

★ ★ ★ ★ ★

SAVOY BEACH HOTEL & THERMAL SPA
★ ★ ★ ★ s 

LAGUNA PARK HOTEL
★ ★ ★ ★ 

LUNA HOTEL
★ ★ ★ 

OLIMPIA HOTEL & APARTHOTEL

i nostri resort

★ ★ ★ ★

LINO DELLE FATE 
ECO VILLAGE RESORT
★ ★ ★ ★

MARINA AZZURRA
RESORT 

i nostri ApartHotel

★ ★ ★ ★ 

IMPERIAL APARTHOTEL
★ ★ ★ ★ 

HOLIDAY APARTHOTEL
★ ★ ★ ★ ★

GREEN VILLAGE RESORT
HOTEL & APARTHOTEL
★ ★ 

PINEDA APARTHOTEL

BOOKING CENTRE
+39 0431 430144
www.etgroup.info

Green Village RESORT

RISTORANTE
E BAR PANORAMICO

Sky Cocktail Bar
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Lignano sempre più in auge ha saputo attirare 
molti turisti offrendo esperienze di alta qualità, 
dalle attività all’aperto, al turismo culturale, 
fino alla enogastronomia

ramai siamo in piena estate e Lignano 
sta vivendo il suo boom turistico, la 
maggioranza degli operatori è soddi-

sfatta di questo avvio di stagione che ha tutte 
le caratteristiche di un buon proseguo.
     Le statistiche nazionali stanno registrando 
risultati positivi, secondo l’Istat il 2023 ha 
segnato un risultato record con 134 milioni di 
arrivi con 451 milioni di presenze, superando i 
livelli della pre - pandemia del 2019. Questa 
tendenza positiva sembra stia proseguendo 
anche nel corrente anno, con un aumento 
degli arrivi e delle presenze turistiche rispetto 
agli anni precedenti.
Nel primo trimestre 2024 il turismo in Italia ha 
visto un incremento degli arrivi del 13,4% e 
delle presenze del 9,5% rispetto allo stesso 
periodo dell’anno precedente.
In testa a questo incremento sono i turisti stra-
nieri che attualmente sono di circa il 52,4% 
delle presenze totali.
Anche il turismo nella nostra Regione sta 
vivendo una fase di crescita e si sta affermando 
come una meta ideale per chi cerca esperienze 
autentiche e varie.  
Tutto questo grazie alla sua vasta gamma di 
offerte, che spaziano dalla cultura alla natura, 
con una combinazione di bellezze naturali, di 
attività sportive e non certamente per ultimo 
l’enogastronomia. Assai famosa la Regione 
pure per i suoi vini, in particolare quelli del 
Collio e Colli Orientali.
Possiamo aggiungere pure di essere grande 
teatro di eventi di rilievo internazionale, come 
il Giro d’Italia, che attraversò alcune delle stra-

de più scenografiche e difficili, attirando appas-
sionati di turismo da tutta Europa.
Ritornando al “fenomeno” Lignano, possiamo 
dire d’essere in sintonia anche con le visite 
guidate che partendo da Lignano raggiungono 
le cantine dei Colli friulani con degustazioni dei 
vini… e perché no, accompagnate pure da 
qualche panino ben imbottito della famosissi-
ma “sopressa” casalinga, grande specialità 
friulana, per gustare ancor meglio i vini.
Pure gli sport all’aria aperta sono molto fre-
quentati, come trekking, ciclismo, kayak e altre 
attività sportive. Non vanno dimenticate le 
lunghe passeggiate negli splendidi sentieri 
all’interno della pineta, a disposizione dei turi-
sti appassionati di ciclismo ci sono poi molti 
chilometri di piste ciclabili. Possiamo dire che il 
turismo a Lignano sta vivendo una fase di gran-
de crescita, confermandosi ancora uno dei 
settori chiave della nostra economia. 
La Regione FVG dal canto suo sta migliorando 
le strutture turistiche e promuovendo pacchet-
ti online per rendere più facile la pianificazione 
di coloro che desiderano soggiornare a Lignano 
per le loro vacanze. Buoni sono pure i collega-
menti con la vicina Slovenia, Austria e 
Germania, quest’ultime due risultano tra i 
maggiori mercati turistici per il centro balneare 
friulano. In sostanza il turismo a Lignano conti-
nua a crescere come destinazione per felici 
vacanze, grazie alle sue offerte diversificate e 
alla promozione attiva delle proprie risorse 
naturali e culturali.    

/ Enea Fabris

O

Consegnati 
una trentina di 
riconoscimenti 
ad altrettante 
attività turistiche
 
Al fine di sviluppare un futuro 
ecologicamente e socialmente sostenibile, 
per poter migliorare la raccolta differenziata, 
con possibilità di ridurre la produzione di 
rifiuti e incoraggiare comportamenti positivi 
in tale settore, il tavolo di lavoro “Lignano si 
differenzia”, ha creato un proprio marchio.  
Diversi mesi sotto osservazione (l’adesione 
al progetto è stata volontaria e tutt’ora 
possibile) da parte di un’apposita 
commissione composta da un incaricato del 
Comune di Lignano Sabbiadoro, da un 
delegato dell’azienda MTF, da un ricercatore 
dell’Università di Udine e da un componente 
del tavolo, per valutare sulla base di criteri 
diversi, in base alla tipologia di struttura, le 
attività candidate e verificare la presenza 
delle condizioni necessarie per ottenere il 
riconoscimento, la cui consegna si è tenuta 
recentemente in Municipio.
«Come politiche ambientali stiamo portando 
avanti il progetto da più di un anno, non 
soltanto con l'Università di Udine ma anche 
con il tavolo "Lignano si differenzia" - 
commenta il vicesindaco con delega 
all’ambiente, Manuel Massimiliano La Placa 
- e i rappresentanti delle diverse categorie 
operanti nel settore dell’economia turistica 
lignanese. Un’implementazione delle 
iniziative che fin qui come Assessorato 
all'Ambiente abbiamo realizzato per dotare 
la nostra città degli strumenti per affrontare 
le sfide del domani. 
«Si tratta di un progetto con una fase di 
gestazione abbastanza lunga, con diversi 
attori impegnati a discutere - commenta 
Andrea Guaran, docente referente per 
l’Università di Udine e che ora si concretizza 
grazie alla sensibilità e alla volontà di dare 
un contributo da parte degli operatori del 
settore turistico lignanese». ■
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DOPO 19 ANNI RITORNERÀ A LIGNANO NEL 2027 L’EYOF, 
UN EVENTO SPORTIVO DI GRANDE RISONANZA MEDIATICA 
PER LA NOSTRA LOCALITÀ E PER LA REGIONE FVG

il 2005 quando si è tenuta a 
Lignano la prima edizione dell’EYOF 
“Giochi Olimpici della Gioventù 

Europea” ed è stato un grandissimo succes-
so.
L’annuncio è stato dato la mattinata del 7 
giugno in Romania direttamente dal presi-
dente del CONI, Giovanni Malagò, in occa-
sione della 53esima assemblea generale 
dei Comitati Olimpici Europei, riunitisi in 
quei giorni a Bucarest, capitale della 
Romania, nonché polo commerciale del 
Paese.
Il grande evento dedicato ai giovani atleti di 
tutta Europa ritorna quindi nella località 
turistica friulana, una designazione che pre-
mia l’impegno dell’Amministrazione comu-
nale guidata dal Sindaco, Laura Giorgi pre-
sente a Bucarest
“Viviamo come una bella sfida e una grande 
opportunità per rafforzare l’immagine di 
Lignano come città internazionale dello 
sport. Questa candidatura può contare sul 
pieno sostegno della Regione Friuli Venezia 
Giulia, con il suo Presidente Fedriga, del 
Comitato Olimpico Italiano e di tutto il 
mondo dello sport regionale e si inserisce in 
un più ampio programma per sviluppare 
ulteriormente la consolidata vocazione turi-
stico-sportiva della città - prosegue il 
Sindaco - siamo una località turistica con 
una capacità di accoglienza anche di 180 
mila persone.
Organizziamo grandi eventi musicali e 
sportivi nazionali e internazionali e soprat-
tutto disponiamo delle strutture sia sporti-
ve che ricettive adeguate a ospitare ciò che 

ruota attorno a un Eyof. Sicuramente c’è 
molto lavoro da fare, ma saremo pronti per 
l’appuntamento del 2027 con quello che 
indubbiamente è un importante veicolo 
per esportare l’immagine di Lignano in 
tutta Europa”.
Ai rappresentanti dei Comitati Olimpici di 
tutta Europa il primo cittadino lignanese, 
nel suo intervento, ha ricordato con orgo-
glio l’appuntamento con le Olimpiadi di 
Parigi che attende, assieme alle compagne 
di squadra del canottaggio, la lignanese 
Alice Gnatta e i trascorsi lignanesi del cam-
pione di nuoto paralimpico Antonio Fantin, 
anche lui presente a Parigi, che proprio 
nella piscina di Lignano Sabbiadoro ha 
costruito il percorso che lo ha portato a 
conquistare tante medaglie e il record 
mondiale.
A Bucarest, oltre al Sindaco Giorgi e al pre-
sidente del CONI regionale, Giorgio 
Brandolin, il quale ha curato direttamente i 
rapporti con le massime istituzioni sportive 
internazionali e nazionali mantenendo i 
contatti direttamente con il presidente e 
segretario generale del COE, Spyros 
Capralos e Raffaele Pagnozzi e con il presi-
dente del CONI, Giovanni Malagò, c’era 
anche l’Assessore allo sport del Comune di 
Lignano Sabbiadoro, Giovanni Iermano, 
particolarmente soddisfatto per la designa-
zione: “è un risultato che premia un lavoro 
di squadra che ci ha impegnati da tempo 
che ci porta lontano. E la conferma che in 
Friuli Venezia Giulia e in particolare a 
Lignano gli eventi si organizzano nel modo 
corretto e giusto. Durante i lavori di questa 

assemblea dei Comitati Olimpici Europei, 
abbiamo avuto diretto riscontro del ricordo 
lasciato dall’edizione 2005 con i suoi 3 mila 
atleti in gara su 11 discipline sportive, 48 
comitati olimpici europei presenti, 1.227 
volontari, 5.689 accreditati, 100 mila spetta-
tori negli impianti e 11 milioni di accessi al 
sito ufficiale nei 5 giorni di gare. Anche l’e-
dizione 2027 - Conclude Iermano - sarà un 
evento importante con grande risonanza 
mediatica”. ■

Nelle foto la sede 
dell’assemblea 
e il momento 
dell’annuncio 
da parte del 
Presidente del 
CONI, Malagò. 
Seduti il sindaco 
Laura Giorgi, il 
presidente del 
CONI regionale 
Giorgio Brandolin 
e Líney Rut 
Halldórsdóttir, 
presidente 
del Comitato 
organizzatore 
dell’Eyof.

Lignano Sabbiadoro è la 
prima Comunità Energetica 
Rinnovabile balneare d’Italia
È stata presentata lunedì 17 giugno, attraverso un convegno promosso 
dall’Amministrazione comunale, Anci e Legacoop Fvg e ospitato al Parco del 
Mar del PalaPineta. Si tratta con un modello esportabile e incentivante per 
altri territori. “DALLE PAROLE AI FATTI. ENERGIE COOPERATIVE, 
STRUMENTI FINANZIARI E OPERATIVI” è il titolo dell’evento, modera-
to da Paolo Mosanghini, vicedirettore del Messaggero Veneto, che ha visto 
per l’intera giornata confrontarsi sull’opportunità offerta dalle Cer. Presenti 
per l’occasione diversi ospiti del mondo produttivo e politico regionale e 
nazionale. Oltre al sindaco e vicesindaco di Lignano Sabbiadoro, Laura 
Giorgi e Manuel Massimiliano La Placa, erano presenti Vania Gava, vicemini-
stro del dicastero per l’Ambiente e la sicurezza energetica che portò i suoi 
saluti tramite un video messaggio. Cerano pure: Il consigliere regionale 
Roberto Novelli, Paolo Arrigoni presidente di GSE Gestore dei Servizi 
Energetici società del Ministero dell’Economia che in Italia promuove lo svi-
luppo sostenibile sulla transizione energetica e la sostenibilità delle imprese 
cooperative, Simone Gamberini e Giorgio Nanni presidente e responsabile 
ambiente di Legacoop nazionale, Michela Vogrig presidente di Legacoop 
Fvg, un rappresentante di Anci Fvg, Paolo Rodolico, dell'area sviluppo e 
competitività e agevolazioni della Camera di commercio di Pordenone e 
Udine, Samuele Branchetti e Gianluca D’Agosta del laboratorio cross-tec di 
Enea Bologna e Mauro Guarini vicepresidente di della cooperativa benefit 
Part-Energy, partner tecnico della Cer di Lignano Sabbiadoro.
“Questa Amministrazione comunale - è il commento del vicesindaco con 
delega all’ambiente La Placa - vede tra i suoi obiettivi quello di garantire 
sempre maggiori servizi al cittadino, valorizzando l’aspetto ambientale, sfrut-
tando le tecnologie e gli strumenti della produzione e condivisione di energia 
da fonti rinnovabili, fotovoltaico in primis. Obiettivo principale del nostro 
mandato e mio personale, era quello di istituire e promuovere l’avvio della 
CER. Operazione che stiamo portando a termine e che si pone alla base 
delle sfide future in ambito ambientale, verso le quali vogliamo che Lignano 
si presenti pronta. Con la nascita della Comunità energetica rinnovabile il 
cittadino diventa parte integrante del sistema energetico e parte attiva di 
quella sinergia tra categorie, privati e Comune, che porterà alla produzione e 
all’accumulo di energia, alla quale potranno accedere tutti, dalle imprese alle 
famiglie”. L'interesse per le Cer, che il modello cooperativo interpreta in 
modo ottimale, sta attirando l'attenzione di molti comuni del Friuli Venezia 
Giulia, come dimostra anche il recente accordo sottoscritto da Anci Fvg e 
Legacoop Fvg. “Le comunità energetiche - spiega la presidente di Legacoop 
Fvg, Michela Vogrig - sono un’opportunità che dobbiamo saper cogliere per 
contrastare la povertà energetica a favore di famiglie e imprese. Siamo orgo-
gliosi che l’esperienza regionale sia diventata un punto di riferimento nazio-
nale, grazie alla sfida che sin dall’inizio abbiamo condiviso la cooperativa 
Part-Energy. Un percorso che di recente, con la sottoscrizione del protocollo 
d’intesa tra Legacoop Fvg e Anci Fvg, ha consolidato un’importante alleanza 
che ci vedrà impegnati nei prossimi mesi su un tema strategico per il prossi-
mo futuro come quello delle energie rinnovabili valorizzando il modello coo-
perativo. Alimentare una cultura della sostenibilità che promuove la coesione 
sociale ci sembra il miglior investimento per dare futuro alle nostre comuni-
tà”. Dello stesso avviso il presidente di Anci Fvg, Dorino Favot. “Il tema delle 
comunità energetiche - commenta - è molto sentito, sia dai Comuni, ma 
anche dalle famiglie, spesso alle prese con il pagamento delle bollette. 
L'accordo sottoscritto recentemente con Legacoop Fvg per lo sviluppo delle 
Cer va in questa direzione, nell'ottica di sviluppo di importanti attività per la 
produzione di energia rinnovabile. Il caso di Lignano - conclude - è uno degli 
esempi che ci auspichiamo si espandono a macchia d'olio anche in altre 
amministrazioni comunali, come anche altre hanno fatto o stanno facendo in 
regione”. ■

LIGNANO INCONTRI CON L'ARTE 
DUE PERSONALI DI MARISA MILAN 
IN CONTEMPORANEA:
UNA ALL’HOTEL REX DI PINETA E 
L’ALTRA ALL'AMERICAN HOTEL DI 
SABBIADORO
L'artista veneta Marisa Milan è presente in perso-
nale con dieci opere all'Hotel Rex di Pineta e a 
Sabbiadoro con due opere all'Hotel American.
Al Rex fino al 31 luglio, all'American per tutta la 
stagione. Nelle sue opere che richiamano l'astrat-
tismo carico di colori e di entusiasmo segnico 
esprime spesso la sinergia tra caos e armonia, due 
caratterizzanti della vita e della storia. Lei stessa 
scrive- che ama "danzare sulla tela", e intende 
penetrare la psiche umana con il suo astrattismo, 
sentendosi protagonista di emozioni indomabili 
e vibranti. L'energia dell'universo fluisce e celebra 
colori e cromatismo, risvegliando in chi osserva 
l'opera emozioni e cercando quell'equilibrio, in 
una sfida che possiede caratteri quasi primordiali, 
essendo scontro tra sentimento e ragione.
Oltre ai quadri significativi sono i suoi vasi, conte-
nitori di percezioni sensoriali che divengono gar-
bati soprammobili, da collezione, eleganti e sobri, 
nella loro felice espansione cromatica.

/ Vito Sutto

L’iniziativa, dal tema “Convegno sostanze stupefacenti in ambito 
urbano”, è stata promossa dal Comando della locale Polizia 
Municipale in collaborazione con Infopol srl, tenutosi al al Centro 
congressi del Kursaal di Riviera. Presenti per l’occasione oltre un 
centinaio di Agenti della Polizia Locale, appartenenti a diversi 
Comandi della Regione e del vicino Veneto, unitamente alle squa-
dre cinofile antidroga di Trento, Mestre e Monza. All’evento, mode-
rato dal Comandante di Lignano Sabbiadoro, Commissario Capo 
Alessandro Bortolussi sono intervenuti come relatori esperti del 
settore, Giuseppantonio Maggi, vice Commissario della Locale di 
Monza ed Erika Sala, assistente scelto, entrambi formati per affron-
tare le problematiche legate all’uso e al traffico di sostanze stupe-
facenti. Dopo i saluti di benvenuto agli ospiti da parte del sindaco 
di Lignano Sabbiadoro Laura Giorgi, il primo cittadino lignanese 
così si è espresso: “È ferma volontà di questa Amministrazione raf-
forzare le misure di sicurezza, anche attraverso la formazione degli 
operatori, ma soprattutto con le forme di collaborazione interforze 
già sperimentate e attuate in accordo con Prefettura e Questura di 
Udine”.
Dopo un’introduzione sui tipi di sostanze stupefacenti, i relatori si 
sono soffermati sugli effetti e le dipendenze che possono generare.
La giornata di studio si è poi articolata su diverse sessioni temati-
che: tra gli aspetti trattati la normativa vigente in tema di detenzio-
ne e cessione di sostanze stupefacenti, con un focus particolare sul 
ruolo della Polizia Locale nel contesto della sicurezza urbana. 
L’attenzione dei partecipanti si è quindi spostata sulle modalità 
operative per contrastare la diffusione delle sostanze stupefacenti, 
quindi tecniche di occultamento, rilevazione di droghe in diversi 
contesti urbani, l’uso delle unità cinofile nella ricerca di sostanze, 
quest’ultime presenti e impegnate in una prova pratica. Questo il 
commento dell’Assessore alla Polizia Locale, Liliana Portello: “si è 
trattato di un importante momento di confronto tra addetti ai lavo-
ri, sulle strategie più efficaci da attuare per contrastare la diffusione 
delle droghe e migliorare la sicurezza nelle nostre città”. ■

Tenuto a Lignano un 
interessante convegno sull’uso 
delle sostanze stupefacenti

ERA
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A Bibione avevamo uno zio, il cav. 
Evelino Panzarin, che aveva 
un’impresa edile che ha costruito 

tutti i primi fabbricati di Bibione, soprat-
tutto le colonie, le iniziative degli enti 
religiosi, quindi i condomini e poi gli 
alberghi”.
Inizia così la storia imprenditoriale e la 
narrazione che Vanni Basso ci fa a tavo-
la nell’albergo di famiglia, il 5 stelle 
Savoy di Bibione.
Richiamati dallo zio, i fratelli Franco e 
Vanni di San Stino di Livenza partono 
con l’apertura di una agenzia di inter-
mediazione, un’avventura che ad oggi 
fa 52 anni di attività incentrata su 
Bibione. L’intuizione felice fu quella di 
estendere l’attività dell’agenzia all’orga-
nizzazione degli affari, a partire negli 
anni ’70 con la lottizzazione del Lido 
dei Pini e poi quella di Riva - Bresciani.
“Abbiamo fatto delle operazioni met-
tendo insieme degli investitori in cerca 
di diversificare i loro interessi, come 
l’industriale metallurgico di Brescia 
Montini o i mobilieri del Veneto come i 
Piovesana, organizzando tutta la filiera: 
terreno, piano di lottizzazione, progetti, 
ecc. perché avevamo capito che gli 
investitori avevano bisogno in primo 
luogo di assistenza sul posto, di qualcu-

no che seguisse la proprietà”.
“In secondo luogo abbiamo puntato 
sulla gestione, cercando collaborazione 
già in quegli anni con i tour operator 
per cominciare a far conoscere Bibione 
indirizzandoci verso gli investimenti 
immobiliari di chi acquistava per met-
tere a reddito”.
Ma un’altra intuizione azzeccata è stata 
quella delle Terme, che ora hanno 27 
anni, e che sono nate su suggerimento 
del dott. Valentino Moro, medico dell’O-
spedale di Portogruaro, che consigliò di 
promuovere delle ricerche a fini terma-
li nella zona del Terzo Bacino, perché lì 
l’Agip Petroli trovava acqua calda, inve-
ce che metano.
Le Terme hanno fatto crescere Bibione, 
innescando nuove iniziative come que-
sto Savoy ed altri nuovi alberghi, crean-
do un indotto che è diventato il bigliet-
to da visita di Bibione, che era senza 
storia.
Intanto, dopo aver optato per un bian-
co fermo che ci viene servito con 
Didyme, un Malvasia delle Lipari della 
Cantina Tasca d’Almerita nella Tenuta 
di Capofaro, arriva una cremina in 
zuppa di pesce con cannolo di pasta 
filo ripieno di granseola.
Torniamo al punto. L’albergo di cui 

siamo ospiti ha 148 camere più 10 suite, 
mentre l’altro albergo del Gruppo, il 
Laguna Park Hotel di Bibione Pineda, è 
un 4 stelle superior, con 146 camere di 
cui 30 suite, e vi è poi il primo appar-
thotel realizzato a Bibione nel 1992, che 
è l’Imperial di 120 appartamenti con 
gestione alberghiera.
“È nato un modo diverso di fare vacan-
za legato alle famiglie, perché il target 
nostro è la famiglia che preferisce orga-
nizzare la sua vacanza in appartamen-
to, ma con servizi alberghieri piuttosto 
che solo in camera d’albergo”.
Recentemente con la società Bibione 
Spiaggia è stato sottoscritto un contrat-
to di affitto per la gestione della valle 
da pesca in laguna Valgrande; non si 
farà più né caccia, né pesca, ma sarà 
visitabile ed aperta al turismo.
“Mio fratello Franco, che è mancato lo 
scorso anno, si occupava degli alberghi 
ed ora lo fa la figlia Giuliana con suo 
figlio Giovanni (terza generazione), 
mentre io con le mie figlie Marianna e 
Laura seguiamo di più la parte immobi-
liare”.
Il Gruppo Basso, che si dichiara azienda 
familiare, tratta 1.600.000 presenze fra 
Bibione e Lignano, con 75.000.000 di 
euro di fatturato, e 140 risorse umane a 

tempo indeterminato che divento 
1.050 nel periodo estivo.
A Lignano il Gruppo gestisce l’Agenzia 
Unitas Marina per l’affittanza di circa 
400 unità e, insieme alla famiglia 
Piovesana, il Green Village, vicino al 
Golf, che è un villaggio albergo con 400 
posti letto.
Vi è poi il Marina Azzurra, il terzo porto 
turistico lungo il Tagliamento con le 
house boat, un marina resort puro, 
forse l’unico in Italia, e cioè dedicato 
solo a quello e non anche all’attività di 
attracchi tipici di una darsena.
Ad aiutare la domanda su un tema più 
delicato, interviene lo chef con calama-
ri al vapore con le testine di calamari 
fritti, mango, sedano rapa e cappuccio, 
con un pesto di erbette senza aglio.
Il punto delicato si chiama Riviera Nord, 
dove i Basso sono soci con le famiglie 
Acco, Stefanel, Cimolai e Marchi, per un 
totale attuale di 36 soci, in quanto nel 
tempo sono subentrati molti eredi 
degli originari investitori.
La storia è vecchia di 60 anni. Sono 120 
ettari dietro Lignano Riviera dove l’arch. 
Luigi Piccinato aveva pensato una lot-
tizzazione che era un’altra Riviera. 
Quella lottizzazione è partita da 
1.200.000 metri cubi ed oggi ce ne 
sono 65.000, ma al momento solo in 
teoria. La società si sta attestando sull’i-
dea di realizzare fabbricati bassi con 
materiali ecologici che si inseriscono 
nel verde.
Questa amministrazione nei suoi pro-
grammi ha previsto di realizzare il parco 
di Riviera Nord e Basso spera che l’equi-
librio venga trovato.
Quanto alla Terrazza a Mare di Lignano, 
pensa che con gli attuali lavori si 
dovrebbe allungare il pontile, o garanti-
re dragaggi, per consentire un attracco 
per motonavi veloci, risparmiando i 
tempi di ingresso nei porti, per allestire 
un servizio di collegamento di Venezia 
e di Trieste e di tutte le nostre località 
della riviera con Slovenia e Croazia, 
un’autostrada del mare, preferibile a 
una di asfalto lungo la costa.
Arriva un filettino di rospo cucinato alla 
griglia con una capponata fatta con le 
verdure della campagna Basso.
Tema sentito dagli operatori turistici è 
quello dell’allungamento della stagio-
ne, o destagionalizzazione, e secondo 
Basso va perseguito puntando ad una 
clientela che si muove tutto l’anno per 
la storia, la cultura, l’enogastronomia e 

un’ entroterra ricchissimo da scoprire.
Per fare ciò ritiene sarebbe opportuno 
rendere le strutture attrezzate anche 
per il clima più freddo di fuori stagione, 
e devono essere offerti, oltre alle Terme, 
altri motivi di intrattenimento e gite nel 
territorio.
“Da molto tempo abbiamo fatto una 
mappa che va da Venezia a Trieste, che 
si estende dalle colline del Collio a 
quelle del Prosecco, con tutte le indica-
zioni di quello che sta in mezzo che è 
da scoprire. Anche sul web”.
Sul tema, a noi caro, del Giro d’Italia 
non troviamo il nostro interlocutore 
impreparato, e ci informa che da un 
paio d’anni è in corso una collaborazio-
ne pubblico-privata del territorio che va 
dal Cavallino a Bibione con il gruppo 
editoriale e televisivo RCS e l’interessa-
mento dello stesso Urbano Cairo per 
l’organizzazione di una tappa del Giro 
del tipo Bibione - Portogruaro.
Un sorebettino al rabarbaro chiude una 
colazione di lavoro da stelle Michelin.
Il nostro magnifico anfitrione ci fa 
meditare che Bibione e Lignano, for-
mano complessivamente 17 km. di are-
nile che andrebbero gestiti insieme, 
andrebbero promozionati insieme per-
ché il Tagliamento unisce e non divide 
le due località che sono complementa-
ri perché ci sono tante attrazioni a 
Lignano che non ci sono a Bibione 
(Golf, Parco Zoo, locali notturni, un asse 
commerciale più importante di quello 
di Bibione, porti turistici), mentre 
Bibione è concepita per il target fami-
liare e quindi più tranquillo, ha tanto 
verde (50% del suo territorio), una 
spiaggia enorme, le Terme, una passeg-
giata fronte mare ciclopedonale piace-
volissima.
Ormai la qualità dell’offerta e i prezzi si 
sono appianati tra Bibione e Lignano, e 
il Gruppo già da 20 anni fa un catalogo 
Lignano-Bibione insieme.
“Circa 3,7 milioni di presenze a Lignano 
e 5.7 a Bibione in totale faremmo una 
località di oltre 9 milioni di presenze 
con un potenziale enorme”. Già adesso 
con i passi barca un turista può partire 
in bicicletta da Punta Faro di Lignano 
ed andare a mangiare il pesce a Caorle.
Il Veneto, che con le sue località balne-
ari ha ormai superato la riviera roma-
gnola in termini di presenze turistiche, 
ha costituito il Distretto Turistico della 
Venezia Orientale con 22 comuni tra 
costieri e di entroterra per promuovere 

un allungamento della stagione valo-
rizzando il territorio.
Il sogno è che questo Distretto diventi 
un distretto interregionale con Lignano 
e Grado, che consentirebbe anche di 
attingere a più contributi a livello nazio-
nale. Il sogno è la Turistic Valley. ■

Vanni Basso

COLAZIONE
AL SAVOY
LA TURISTIC VALLEY 
DELLA VENEZIA ORIENTALE

“

di Enrico Leoncini

Colazione di lavoro

La doppia arteria di via Porpetto si trova a 
Lignano Sabbiadoro ed è la trasversale che 
collega via Latisana con viale Europa. È stata 
realizzata negli anni Settanta quando, 
Umberto Monacelli realizzò i complessi che 
diede il nome di “City Garden”. È sempre 
stata aperta al pubblico transito e parcheg-
gio, nonostante risulti tuttora accatastata 
come proprietà privata, non più di Monacelli, 
ma di una società con sede in provincia di 
Vicenza, e ora è stata ceduta a titolo gratuito 
al Comune di Lignano Sabbiadoro. 
Recentemente, al termine di un percorso 
caratterizzato da incontri e confronti tra i 
soggetti interessati, la società che a seguito 
delle varie costituzioni e fusioni operate 
negli anni agli atti risulta proprietaria della 
strada, ha comunicato all’Ente il proprio 
consenso a procedere all’accorpamento al 
demanio stradale, rinunciando a qualsiasi 
indennizzo.
”Qualche tempo fa abbiamo preso i primi 
contatti per manifestare alla proprietà della 
strada la nostra volontà di acquisizione di 
via Porpetto e ringrazio il Consigliere dele-
gato al patrimonio Carlo Teghil e l’ufficio 
patrimonio che hanno svolto tutto il lavoro 
di interlocuzione con la proprietà - ripercor-
re il Sindaco di Lignano Sabbiadoro, Laura 
Giorgi - siamo soddisfatti per questo risulta-
to raggiunto e di acquisire nel patrimonio 
comunale via Porpetto, verso la quale è 
nostra volontà procedere con una riqualifi-
cazione”. ■

Via Porpetto diventa 
Comunale
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/ servizio di Luca Fanotto

otto un profilo tecnico è bene chiarire 
come la ripartizione delle competenze 
e l'individuazione dei perimetri delle 

concessioni demaniali nel nostro territorio risieda 
ancora oggi all'interno del piano di utilizzo del 
demanio marittimo (PUD), adottato dalla Regione 
nel 2006.
Il PUD demanda la competenza per l'affida-
mento delle concessioni demaniali di durata 
quindicinale ai Comuni, mentre quelle di durata 
ventennale alla Regione.
A Lignano vi sono 27 concessioni demaniali 
marittime di competenza comunale, di cui però 
solo 18 per finalità turistico-ricreativa (Sabbia-
doro-parte di Pineta), che attualmente risultano 
scadute, e 3 di competenze regionale, che 
andranno a scadenza nel 2028 e nel 2030 
(Riviera e Pineta).
Le ultime gare per l'affidamento delle concessioni 
sono state fatte nel 2008 sia da parte del Co-
mune sia da parte della Regione. Le concessioni 
di competenza comunale erano state bandite 
per la durata di sei anni e conseguentemente 
avrebbero dovuto scadere nel 2014.

Tuttavia, queste sono state prorogate ben 4 volte 
in virtù di plurime leggi statali: nel 2009 (2009-
2012), nel 2010 (2009-2015), nel 2012 
(2015-2020) e nel 2018 (2020-2033).
L’ultima proroga del 2018 avrebbe portato le 
concessioni rilasciate nel 2008 a scadere nel 
2033, ma l’Adunanza Plenaria del Consiglio di 
Stato nel 2021 (Con. St., Ad. Pl., sentt. nn. 17 
e 18 del 09.11.2021) ha ritenuto tale provve-
dimento totalmente illegittimo, in quanto posto 
in contrasto sia con l'art. 49 del Trattato sul 
Funzionamento dell'Unione Europea (TFUE) sia 
con l'articolo 12 della Direttiva Bolkestein (c.d. 
direttiva servizi).
In altri termini, il Supremo giudice amministrativo 
del nostro ordinamento, conformemente a quan-
to già statuito dalla Corte di Giustizia dell’Unio-
ne europea nel 2006, ha ritenuto che la scelta 
italiana di prorogare la scadenza delle conces-
sioni demaniali marittime non fosse in linea con 
i principi sanciti dall’Unione europea del libero 
mercato, della libera circolazione delle merci, 
dei capitali, dei servizi, delle persone, del diritto 
di stabilimento, ai quali l’Italia ha deciso di 
conformarsi sin dalla sua costituzione, essendo 
uno degli Stati fondatori.

Pertanto, nell’ipotesi in cui per la prestazione di 
un servizio debba essere 
rilasciato un titolo da 
parte di una pubbli-
ca autorità, come 
nel caso di una 
concessione de-
maniale, questo 
può considerarsi 
legittimo solo 
a seguito di una 
procedura chiara e 
trasparente, che rispetti 
il principio di non discriminazione e che indichi 
requisiti inequivocabili, accessibili, resi pubblici 
preventivamente e giustificati da un motivo impe-
rativo di interesse generale.
Il Consiglio di Stato, dichiarando l’illegittimità 
della normativa italiana contrastante con il diritto 
eurounitario, ha statuito come tutte le pubbliche 
amministrazioni siano tenute a disapplicare la 
normativa interna per dare immediata e concre-
ta applicazione alla normativa sovranazionale. 
Tuttavia, lo stesso Supremo Giudice Amministra-
tivo del 2021, consapevole della necessità di 
assicurare alle Amministrazioni un ragionevole 
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lasso di tempo per intraprendere le operazioni funzionali 
all’indizione delle procedure ad evidenza pubblica, ha 
fissato l’operatività di tale decisione al 31 dicembre 2023. 
Scaduto tale termine, tutte le concessioni demaniali per 
finalità turistiche ricreative in essere dovranno considerarsi 
prive di effetto ed eventuali ulteriori proroghe legislative del 
termine così individuato dovranno considerarsi in contrasto 
con il diritto dell'Unione europea e pertanto immediatamente 
non applicabili da qualsiasi soggetto dell'ordinamento.
Nonostante ciò, il legislatore nazionale alla scadenza del 
termine individuato dal Consiglio di Stato ha ulteriormente 
prorogato le concessioni per tutto il 2024. 
Alla luce della ricostruzione sopra riportata e dell’apertura 
della procedura di infrazione da parte dell’Unione europea 
nei confronti del nostro Paese su questo tema, le gare per 
l’affidamento delle concessioni demaniali devono essere 
fatte e non si può più attendere.
Il regime delle proroghe non è infatti stato utile a nessuno. I 
concessionari uscenti avevano assunto impegni di investimen-
to per sei anni, ovvero per il tempo di durata delle conces-
sioni. Tutte le proroghe dal 2014 al 2024 (10 anni) non 
sono state accompagnate da analoghi impegni/obblighi di 
investimento dei concessionari e, allo stesso tempo, è com-
pressibile come gli stessi concessionari, a causa dell’incer-

tezza del quadro normativo generato dal legislatore statale, 
non si sentissero né sereni, né sicuri, né tutelati a riversare 
risorse su un bene, che il giorno dopo avrebbe potuto essere 
non più da loro gestito e riassegnato a qualcun altro. 
Gli investimenti non solo sulle strutture ma anche sui servizi 
oggi sono invece fondamentali, per aumentare la qualità, 
diversificare l’offerta turistica e conseguentemente rimanere 
competitivi. A Lignano i turisti vengono soprattutto perché c’è 
la spiaggia ed è dovere di tutti cercare di andare incontro 
ai loro desidèri, alle loro aspettative ed esigenze, come 
hanno fatto molte realtà al di fuori del nostro Paese. Se 
infatti vogliamo rimanere competitivi, dobbiamo aumentare e 
migliorare i nostri servizi, sapendoli pubblicizzare e vendere. 
Ad esempio, vogliamo che tutte le concessioni demaniali 
abbiano le stesse caratteristiche ed offrano lo stesso prodot-
to, oppure vogliamo differenziare puntando alla specializza-
zione, dove alcune si dedicano prevalentemente allo sport, 
altre alla cura e al benessere delle famiglie, altre al benes-
sere degli animali, altre al divertimento e alla gastronomia, 
con apertura anche serale dei ristoranti sulla spiaggia? 
Queste sono scelte fondamentali che dovranno essere 
effettuate nei bandi di gara, dai quali dipenderà una parte 
fondamentale dello sviluppo futuro dell’offerta turistica della 
nostra località. ■

L’argomento è stato trattato nell’ultimo Consi-
glio Comunale, relatore il Vicesindaco, Manuel 
Massimiliano La Placa con delega al demanio, la 
cui relazione si era basata anche su dati di un 
report che quantifica a meno di un terzo l’inci-
denza dei tratti di spiaggia libera, rispetto a tutto 
l’arenile lignanese.
“Impegno di questa Amministrazione, fin dal 
suo insediamento, in quanto si tratta di un pun-
to inserito nel programma elettorale di tutta la 
coalizione - precisa La Placa - è quello di lavorare 
per recuperare questo gap, pertanto l’avvio del-
la fase di rinnovo delle concessioni balneari in 
scadenza a fine anno, che ha visto tutti i Comuni 
costieri cooperare con la Regione per definire 
delle linee guida. È stata l'occasione giusta per 
dare voce a questa esigenza così forte, attraver-
so un’interlocuzione proficua con l’Assessore 
regionale Sebastiano Callari e gli uffici della sua 
Direzione, che ringrazio” 
“All'inizio dei lavori del tavolo tecnico dedicato, 
con il Sindaco Laura Giorgi - prosegue il vicesin-
daco - abbiamo messo in cima alla lista la ne-
cessità di dare seguito a una priorità, sostenuta 
anche da una petizione con oltre un migliaio di 
firme tra residenti e turisti, ovvero l’individua-
zione a Pineta e Riviera di tratti di spiaggia in uti-

lizzo libero e il miglioramento della fruizione di 
quelle già esistenti a Sabbiadoro”.
“La Giunta Regionale ha già vagliato, in un re-
cente consiglio, le linee generali di indirizzo per 
la predisposizione dei bandi di gara per le con-
cessioni scadute, frutto del lavoro svolto. All’in-
terno dei requisiti che sono stati condivisi nel 
merito, è stata recepita anche la valorizzazione 
dei tratti di spiaggia libera, definiti come conte-
nuti strategici, un dato importantissimo, anche 
in chiave futura”.
“Nel corso di uno degli ultimi incontri che ho 
chiesto per approfondire il tema - aggiunge La 
Placa - la Regione ha ascoltato e preso l’impegno 
a proseguire il lavoro svolto fin qui, estendendo-
ne la portata a modificare il piano d'utilizzazione 
del demanio marittimo regionale, prevedendo e 
valorizzando le spiagge libere lungo tutto il lito-
rale del Friuli Venezia Giulia”.
“In questo modo sono state poste le basi per un 
cronoprogramma condiviso - conclude La Placa 
- che da un lato cristallizza in modo netto l'in-
dirizzo di questa Amministrazione, dall'altro ci 
vede cooperare in sinergia con la Regione per 
raggiungere un obiettivo comune importantissi-
mo”.
Un impegno, quello a favore delle spiagge libe-

re, confermato anche dall’accordo raggiunto un 
anno fa e nei giorni scorsi rinnovato, per rad-
doppiare il tratto di arenile a fruizione libera a 
Sabbiadoro, come previsto da apposita conven-
zione già preesistente. Spiaggia che anche per 
l’estate 2024 sarà di centro metri lineari: “gra-
zie a una sinergia proficua, che si rinnova, con 
Ge.Tur. e il suo Presidente Giancarlo Cruder e 
con Bella Italia possiamo offrire non solo ai re-
sidenti, ma anche a turisti e ospiti, un servizio 
complementare importante”. ■

LE CONCESSIONI DEMANIALI MARITTIME TURISTICO-
RICREATIVE RAPPRESENTANO UN TEMA PARTICOLARMENTE 
COMPLESSO, MA ALLO STESSO TEMPO DI FONDAMENTALE 
IMPORTANZA PER LO SVILUPPO TURISTICO DELLA LOCALITÀ 
DI LIGNANO SABBIADORO

Con il prossimo rinnovo delle concessioni demaniali potrebbe 
aprirsi uno spiraglio per aumentare i tratti di spiaggia libera
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Giovedì 11 luglio - Federica Manzon 
che presenterà “Alma” (Feltrinelli), un 
romanzo dove l’identità, la memoria e 
la Storia - personale, familiare, dei 
Paesi - si cercano e si sfuggono conti-
nuamente, facendo di Trieste un 
punto di vista da cui guardare i nostri 
difficili tentativi di capire chi siamo e 
dov’è la nostra casa. 

Giovedì 18 luglio - Enea Fabris, pre-
sentazione del nuovo libro: "Lignano 
trame di sabbia dorata”. Relatore 
Enrico Leoncini, vicedirettore 
Stralignano

Giovedì 25 luglio l’immancabile 
appuntamento con Mauro Corona e il 
suo racconto poetico e sentitissimo “Le 
altalene” (Mondadori).  
I suoi luoghi, Erto, la diga, la monta-
gna, così come le persone della sua 
vita, vengono filtrati dal tempo passa-
to, e forse perduto, in un romanzo-

monologo dove la profondità e il fasci-
no del racconto sono impreziositi da 
una voce narrante sempre più risolta e 
convincente. Si brinderà con l’Azienda 
Agricola Annalisa Zorzettig di Spessa 
di Cividale del Friuli.

Giovedì 1 agosto - Tullio Avoledo ne “I 
cani della pioggia” (Marsilio) fa incon-
trare i due protagonisti di alcuni dei 
suoi libri più recenti e fortunati e - 
divertendosi a ibridare generi e registri 
narrativi - ci regala una storia al tempo 
stesso avventurosamente romanzesca 
e di bruciante attualità, attraversata in 
molte pagine da vene di poesia e di 
humour. Assieme al vino della Cantina 
I Magredi di Domanins.

Giovedì 8 agosto protagonista 
Marcello Veneziani con il suo “L’amore 
necessario” (Marsilio). 
Nella società del disamore, del narcisi-
smo e dei desideri egoistici illimitati, 

in cui «Io ama Io» e contano solo la 
tecnica e il mercato, non resta che 
ricominciare dall’amore, oltre se stessi. 

Il giorno di Ferragosto arriva a 
Lignano Alessandro Marzo Magno 
con il suo “I leoni di Venezia” 
(Biblioteca dell’Immagine), dove porta 
a spasso il lettore per le rappresenta-
zioni leonine, facendone conoscere 
una sessantina fra le migliaia soprav-
vissute. A fine incontro, brindisi con il 
vino dei Vigneti Pietro Pittaro di 
Codroipo.

Giovedì 22 agosto, Enrico Galiano 
l’autore che da anni scala le classifiche 
e incanta la stampa e i librai: con “Una 
vita non basta” (Garzanti). Un romanzo 
sulle paure che ci impediscono di 
essere felici: paure che non vanno 
allontanate, ma ascoltate. 
Chiude l’incontro il vino di Irene 
Cencig di Spessa di Cividale.

Dopo 47 anni l’Italia è vincitrice della 
Coppa Davis… ma quanti sacrifici ci 
sono stati a monte da parte degli 
atleti? Una domanda che non richiede 
risposta, si possono raggiungere certi 
traguardi soltanto con molti sacrifici, 
che si possono superare con la grande 
passione per tale sport. 

poche righe sopra non sono altro che 
la premessa di questo splendido 
sport, l’obbiettivo odierno non è 

quello di parlare dei grandi tennisti, ma 
soffermarci su un giovanissimo campioncino 
del tennis di casa nostra, al secolo Nicolas 
Lyam Basilone, di Bibione che, a soli 12 anni 
è campione d’Italia Under II in carica. 

A detta degli esperti del settore tennistico 
giovanile, sembra avere tutte le 

caratteristiche di una felice carriera in questo 
settore. È davvero fantastico vedere un 
giovane talento emergere nel mondo del 
tennis! La passione e la dedizione di questo 
ragazzino sono evidenti. Si vuol sperare che 
continui a coltivare il suo talento 
raggiungendo traguardi sempre più ambiti 
durante il suo percorso sportivo. 
È probabile che questo giovane abbia una 
combinazione di talento naturale, potrebbe 
quindi essere un duro lavoro a supporto da 
parte della famiglia e dei suoi allenatori. 
Chi lo sa, potrebbe essere il prossimo 
grande campione italiano del nostro tennis. 
Tanto per inciso ricordiamo che l’allenatore 
del validissimo Nicolas è suo padre Jury, 
anche lui da giovane grande appassionato di 
tennis a squadre, raggiungendo la serie B. 
È stato uno dei migliori giocatori italiani nati 
nel 1977, poi per alcuni disturbi alla spalla si 
è visto costretto a rinunciare al suo sport 
preferito. Possiamo dire quindi considerare 
che in famiglia c’è una grande passione per 
il tennis. 

Nei primi tre mesi di quest’anno il ragazzino 
prodigio del Tennis Bibione Beach ha 
raggiunto importanti risultati anche a livello 
internazionale. Numerosi sono i trofei vinti in 
questi anni, di seguito alcuni dei più 
prestigiosi:

2021 - Vinse 9 titoli su 12 tornei disputati 
da Under 9, gareggiando contro 
gli Under 10
2022 - Conquista il titolo di campione 
regionale Veneto Under 10
2023 - stesso traguardo, campione 
regionale Veneto Under 10
2023 - Campione d’Italia U 11 sia nel 
singolo che nel doppio 
7 titoli più uno di doppio junior Nexsten 

2024 - Lemon Bowl U 12
2 titoli internazionali Tennis Europe a Vsar e 
maglie dove ha conquistato anche il doppio

È convocato in nazionale per partecipare alla 
Winter Cup massima competizione Europea 
per Nazionali. Disputata a Istanbul, l’Italia ha 
affrontato la Slovacchia e la Romania dove 
Nicolas ha vento 3 partite sulle 4 disputate. 

Nella sua carriera ha vinto oltre 50 tornei e 
recentemente è stato nominato eccellenza 
della città metropolitana di Venezia nello 
sport. Il 25 aprile gli è stato conferito il 
Premio San Marco presso il Palazzo Ducale 
di Venezia. Nonostante la sua giovane età ha 
un curriculum di tutto rispetto. 

Auguroni al giovanissimo tennista “di casa 
nostra”, che possa raggiungere sempre 
maggiori traguardi nella disciplina sportiva 
che lui stesso ha scelto. ■

A soli 12 anni ha già raggiunto 
importanti traguardi 
nazionali e internazionali 
IL GIOVANISSIMO 
NICOLAS LYAM BASILONE 
NUOVO TALENTO 
DEL TENNIS ITALIANO

LE

Giovedì 13 giugno ha preso il via 
al Palapineta la 26a edizione degli 

incontri con l’autore e con il vino che 
proseguiranno fino a settembre  

Anche quest’anno l'abbinamento di 
libri e vini tipici del Friuli Venezia 
Giulia sarà un modo per elevare 
l'esperienza della lettura e del relax, 
quindi unire il piacere della mente a 
quello del palato, in un connubio che 
ci sembra affascinante.

Quattordici appuntamenti, a ingresso 
libero, ogni giovedì alle 18.30 al 
PalaPineta nel Parco del Mare, nel 
cuore di Lignano Pineta. 
Un'opportunità per esplorare vari 
generi letterari - dal romanzo alla 
saggistica, dal romantasy alla 

narrativa - assieme agli autori dei più 
recenti successi editoriali: Tullio 
Avoledo, Caterina Bonvicini, Matteo 
Bussola, Toni Capuozzo, Mauro 
Corona, Carlo Cottarelli, Maurizio de 
Giovanni, Enrico Galiano, Federica 
Manzon, Alessandro Marzo Magno, 
Rokia, Giulia Rosania e Marcello 
Veneziani. E, come ormai da qualche 
anno, in programma anche una 
lettura scenica proposta dal Teatri 
Stabil Furlan tratta da un racconto di 
Paolo Patui. Come tradizione la 
rassegna è promossa 
dall’Associazione Lignano nel Terzo 

Millennio, presieduta da Giorgio 
Ardito, e curata dallo scrittore 
Alberto Garlini, dal tecnologo 
alimentare Giovanni Munisso e 
dall’enologo Michele Bonelli. 

Il via il 13 giugno è stato dato il via 
con “Lignano: ti racconto” (La Nuova 
Base), la collana di racconti brevi 
ambientati nella città balneare frutto 
dell'estro narrativo dei partecipanti al 
corso di scrittura creativa nel 2023, 
organizzato sempre dall'Associazione 
Lignano nel Terzo Millennio e curati 
da Alberto Garlini. 



LIGNANO - TRAME DI SABBIA DORATA 
QUESTO IL TITOLO DEL NUOVO LIBRO DI 
ENEA FABRIS CHE SARÀ OSPITE GIOVE-
DÌ 18 LUGLIO AL PALAPINETA

ramai la tensostruttura del Palapine-
ta, via Lungomare Alberto Kechler n.5 
- di Pineta, è divenuta un luogo d’in-

contri di varia natura in primis gli incontro 
settimanali del giovedì, contraddistinti con il 
nome: “incontri con l’autore e con il vino”. 
Giovedì 18 luglio sarà presente Enea Fabris 
con il suo nuovo libro, che verrà presentato 
dall’avvocato Enrico Leoncini in collabora-
zione con l’autore. Sempre all’interno del 
Palapineta sarà presente un piccolo stand 
dove gli ospiti potranno trovare copia del li-
bro, poi ci sarà la solita bicchierata di buon 
vino del Collio.

PASSO BARCA SUL TAGLIAMENTO 
QUEST’ANNO L’OBBIETTIVO 150 MILA 
TRANSITI

l traghetto Passo Barca, ovvero X RI-
VER, questo il suo nome, che collega 
le due spiagge, Lignano - Bibione è un 

servizio molto apprezzato dai turisti e lo di-
mostra, tra l’altro, il continuo aumento dei 
passaggi. Lo scorso anno è stato superato 
l’obbiettivo dei 100 mila, quest’anno con 
l’apertura anticipata a fine marzo in conco-
mitanza con la Pasqua, l’obbiettivo e quello 
di raggiungere quota 150 mila transiti.  Una 
iniziativa nata quasi per caso nel 2018 e che 
subito trovò parecchi consensi ed ora vede la 
collaborazione delle due Regioni, FVG e Ve-
neto, due Comuni, Lignano Sabbiadoro e 

San Mi-
chele al 
Tagliamen-
to, con il 
Trasporto 
Pubb l i c o 
Locale FVG 
per la ge-
stione del 
mezzo e la 
Società Li-

gnano Pineta per tutti i servizi che vengono 
forniti all’utenza con manutenzione e cura 
del verde, oltre alla pulizia dell’intera area. Il 
“fil rouge” che lega questo arco di costa, 
vede proprio Lignano Sabbiadoro come idea-
le punto di partenza, rappresentato dallo 
stretto rapporto che le due località balneari e 
i centri dell’entroterra intrecciano con le tra-
dizioni di un’accoglienza turistica sostenibi-
le. Le aree di partenza e arrivo che si trovano 
sulle due sponde del fiume sono ben collega-
te da parecchi chilometri di pite ciclabili che 
offrono la possibilità di scoprire ambianti la-
gunari che caratterizzano una delle zone 
umide più sorprendenti d’Italia e siti di inte-
resse comunitario dove terra ed acqua si al-
ternano.      

LA CITTÀ DI LIGNANO AVRÀ IL SUO 
BRAND, OVVERO IL PROPRIO MARCHIO 
COMMERCIALE  

stato deciso nel corso di un incontro 
promosso dall’Amministrazione co-
munale, alla presenza di PromoTuri-

smo FVG con il direttore generale Antonio 
Bravo, la Li.Sa.Gest. presenti: Manuel Rode-

ano e Roberto Falco-
ne, rispettivamente 
presidente e vice, 
Lignano Holiday, 
Ascom - Confcom-
mercio, Confeser-
centi, Confartigiana-
to, Consorzio 
Spiaggia Viva, Asso-
marine, Lignano in 
Rete e una rappre-
sentanza dei sei par-

chi tematici di Lignano Sabbiadoro.
“Parere unanime di tutti i presenti è stato 
quello di procedere verso la creazione del 
“brand” Lignano Sabbiadoro - conferma il 
Sindaco, Laura Giorgi, presente assieme a 
Donatella Pasquin, consigliere delegata alla 
cultura - un marchio identificativo sotto 
l’aspetto commerciale che a oggi non c’è, 
utile a promuovere la località con una linea 
univoca. 

RILEVAMENTO DATI UTILI PER UNA 
ATTENTA PROGRAMMAZIONE

el corso del 2023 - come reso noto da 
Alessandro Garbino responsabile 
dell’area transizione digitale e gestio-

ne documentale - gli ingressi alla città di Li-
gnano Sabbiadoro, dalla SR 354 e dalle SR 
74 del Veneto, così come registrati dalle 
nuove telecamere, sono stati 3,1 milioni 
(auto e moto). Il mese di luglio 557 mila in-
gressi, con una media giornaliera di circa 18 
mila mezzi in transito; mentre ad agosto la 
media giornaliera si 
attesta su 17,7 
mila mezzi in in-
gresso, 16,8 mila 
la media registrata 
in giugno e 12,4 
mila a settembre. 
Per quanto riguarda 
la primavera del 
maggio 2023 si 
sono registrati una 
media giornaliera 
di 11,8 mila in-
gressi motorizzati (10,5 mila in aprile per un 
totale di 315 mila accessi totali nel mese); 
mentre il mese di dicembre, caratterizzato 
dagli eventi del Natale d’A…Mare, ha regi-
strato complessivamente 162 mila ingressi 
in città. Questi alcuni dati rilevati del movi-
mento veicoli commenta - l’assessore ai ser-
vizi informatici Alessio Codromaz - che sa-
ranno molto utili per varie programmazioni.

DA DIVERSI MESI I CANALI TELEVISIVI 
DELLA RAI MOLTO SPESSO SONO PRIVI 
DI SEGNALE

Sono giunte in redazione varie lamen-
tele sulla sintonizzazione televisiva 
con i canali RAI, spesso privi di se-

gnale. “Poche sere addietro durante una del-
le partite della coppa Europa, racconta un 
lignanese, tutto d’un tratto è venuto a man-
care il segnale e non ho saputo alla fine chi 
fosse il vincitore. Dispiace quando si è inten-
ti a vedere un programma poi sul più bello 
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 Stralignano lo potete trovare in omaggio presso gli inserzionisti e presso le sotto elencate edicole di Lignano.
     Sabbiadoro: Edicola Sica, via Tolmezzo, 13 + Edicola e tabacchi, via Miramare, 53 + Edicola, via Porpetto, 39 (Complesso City Garden)
     Pineta: Edicola e tabacchi, Lungomare Kechler, 4 + Libreria Pineta, Raggio dell’Ostro, 42
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manca il segnale”. Sulla stessa linea altre 
lamentele di turisti, uno di essi così si è 
espresso: “pensavo dipendesse dall’antenna 
pertanto ho provveduto ad inviare sul tetto e 
modificare l’impianto installando pure una 
modernissima parabola, oltre al solito palo, 
ma niente da fare. Come mai invece gli altri 
canali privati si possono vedere benissimo 
senza alcuna interruzione. Pertanto viene 
spontaneo chiedersi: come mai la RAI non è 
ancora in grado di assicurare ai suoi utenti 
un perfetto segnale per godersi i programmi, 
qualsiasi essi vadano in onda”?

CERCASI COMPONENTI DELLA FOTO
La foto che vediamo risale agli anni 1949/50, 
fatta alla casermetta Moro di Codroipo nella 
scuola - “Arte e mestieri” sezione meccanici. 
Appartiene al Sig. Aldo Sbaiz il quale chiede 
pubblicamente se qualcuno si riconosce in 
detta foto di telefonare al 333 3532810 per 
un incontro conviviale.

FAVOREVOLE LA CORTE DEI CONTI ALLA 
COSTITUZIONE DA PARTE DEL COMUNE 
COMUNITÀ ENERGETICA

ia libera al Comune di Lignano Sab-
biadoro alla costituzione della Comu-
nità Energetica per il territorio ligna-

nese. Lo ha annunciato, in una nota, il 
vicesindaco con delega all’ambiente, Manuel 
Massimiliano La Placa. 
“Siamo particolarmente soddisfatti per que-
sto via libera che sostanzialmente certifica il 
buon operato dell’amministrazione - com-
menta il vicesindaco - siamo dunque pronti 
con uno strumento che ci avvia verso l'auto-
nomia energetica e che rappresenta una 
grande opportunità per il Comune, ma so-
prattutto per cittadini, operatori economici e 
categorie produttive. Si tratta però di un 
tema complesso - spiega l’assessore - che 
abbiamo approfondito nel tempo, assieme 
agli uffici e che oggi, dopo un lungo iter av-
viato a settembre 2022, è giunto finalmente 
a conclusione, divenendo realtà”.

RECENTEMENTE È ENTRATO IN VIGORE 
UN NUOVO REGOLAMENTO PER IL 
BENESSERE DEI CANI

i tratta di spazi riservati e opportuna-
mente protetti dal verde pubblico, ri-
spetto alla restante utenza, aree dedi-

cate espressamente ai cani per svolgere 

libera attività motoria. Si tratta di alcune re-
gole di base, improntate alla sicurezza e al 
rispetto reciproco, per definire una corretta e 
razionale fruizione di queste aree, dove l’ac-
cesso sarà permesso (con al seguito guinza-
glio, museruola e il necessario per raccoglie-
re le deiezioni), ai cani regolarmente 
vaccinati e iscritti all’anagrafe, quindi dotati 
di microchip, che all’interno delle aree po-
tranno essere lasciati liberi, ma sotto il co-
stante controllo del conduttore. Scopo prin-
cipale dell’iniziativa è quello di fornire ai 
cittadini e ai turisti un'attrattiva e, soprattut-
to, un servizio da 
lungo tempo attesi. 
Come spiegano in 
una nota congiunta 
la Consigliere dele-
gata al benessere 
animale Viviana 
Doborgazy e il Vice-
sindaco con delega 
all’ambiente Ma-
nuel Massimiliano 
La Placa. 

LIGNANO PINETA NUOVO MOSAICO 
BAGNO 5 - BANDIERA SVIZZERA

s t a t o 
realiz-
z a t o 
su di-

segno dell’ar-
tista Luigi 
Del Sal ed 
eseguito da-
gli specializzandi della Scuola Mosaicisti del 
Friuli: Jihyeon Lee, Dalila Loiacono, Alessia 
Lovato, Vsevolod Prokhorov.  Dopo 10 anni di 
simposi basati sulla scultura, ci siamo dedi-
cati ai mosaici  - ha spiegato, tra l’altro, Gior-
gio Ardito, presidente della Spa Lignano Pi-
neta - durante l’inaugurazione di questa 
nuova ed interessante opera.

IL TERZETTO CHE VEDIAMO NELLA FOTO
SONO ASSIDUI LETTORI DI STRALIGNANO 
Da sinistra: Dario Lo Cascio, studente universita-
rio in filosofia, di lato l’amico Giole Tubaro, uni-
versitario, al centro Emanuela Benetti, mamma di 
Dario, in vacanza nella grande spiaggia friulana.

RIPRISTINATO DOPO DUE ANNI IL MOVI-
MENTO NATANTI SULLA LITORANEA VE-
NETA

i sono voluti quasi due anni di lavori 
per l’adeguamento della conca idrau-
lica di  Bevazzana, così ora la naviga-

bilità della Litoranea Veneta è ritornata alla 
normalità. Una riapertura che consentirà ai 
diportisti delle due sponde del Tagliamento 
di percorrere i vari canali che ancor oggi col-
legano il tratto Trieste Venezia. Tale riapertu-
ra consentirà di raggiungere i vari ristoranti 
che si affacciano sugli specchi d’acqua lagu-
nari e di poter compiere varie escursioni per 
raggiungere, via acqua, luoghi desiderati. 
Grande soddisfazione è stata espresso dai 
responsabili delle due sponde del Fiume Ta-
gliamento. Si tratta ovviamente di un’ottima 
notizia, in quanto  con la riapertura della 
Conca di Bevazzana i diportisti dei porti turi-
stici presenti sulle due sponde, potranno 
nuovamente navigare verso la laguna di Ca-
orle e Venezia e non per ultimo Lignano, ov-
vero laguna di Marano. Soddisfazione è stata 
espressa pure dal presidente del “Consorzio 
Marine Lignano” Giorgio Ardito. Si tratta ov-
viamente di un collegamento fondamentale 
ai supporto dei natanti in transito, non solo 
per le darsene di Lignano Sabbiadoro e del 
suo comprensorio, ma per tutte le realtà di-
portistiche regionali. 

Dopo un inizio in grande stile con il Concerto del 
Solstizio all'alba del 21 giugno sulla spiaggia del 
Faro Rosso e l'apertura della stagione in Sala Dar-
sena, con un intenso tutto-Chopin regalatoci dalla 
pianista Elisa D'Auria, prosegue l'estate in musica 
di Lignano con altri numerosi appuntamenti. Que-
sta settimana, protagonista sarà l'Ensemble Trito-
no, formato da Francesco Padovani (flauto), Fran-
cesco Galligioni (violoncello) e Roberto Loreggian 
(clavicembalo), che si esibirà in Sala Darsena 
giovedì 11 luglio alle 21.00. I tre musicisti, tra i 
più affermati esecutori del repertorio barocco del 
panorama nazionale, forti di numerose collabora-
zioni con importanti orchestre, solisti e direttori in 
tutto il mondo. Presenterà il ricco programma 
italo-tedesco, con musiche di Benedetto Marcello 
e Johann Sebastian Bach.
I concerti in Sala Darsena proseguono ogni giove-
dì fino alla fine di agosto, ma non perdetevi alcu-
ne sorprese musicali in altri bellissimi spazi della 
nostra città, in programma nella seconda metà 
della stagione! 
L'ingresso a tutti gli eventi è libero.
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Estate in musica -
incontri in Sala Darsena 
→ di Alessandro Cortello

È
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Pino Mare
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Le offerte turistiche di Lignano Riviera



N
ell’hotel di montagna, arredato in stile 
tirolese ricercato, tutto legno e cuorici-
ni rossi, il solo particolare stonato è 

una cartolina marittima, proveniente da 
Lignano Sabbiadoro, appesa al muro dietro al 
bancone in posizione visibile a tutti. 
Un tempo molti bar esibivano orgogliosamen-
te pareti costellate di fotografie e cartoline: 
più queste erano numerose e maggiore era il 
vanto di una clientela affezionata, ma per 
ovvi motivi, non ultimo l’igiene, oggi quest’u-
sanza è inconcepibile. Perciò quell’unica car-
tolina, retaggio del passato, logora e stinta, 
nel contesto dell’ambiente sofisticato, è solo 
un dettaglio incongruo, del tutto inelegante. 

Passano gli anni e quella se ne sta lì, appic-
cicata alla parete, come un’alga allo scoglio. 
- Andrea, stavolta devi spiegarmi, una volta 
per tutte, cosa tieni a fare quella cosa lì 
appesa - esordisce un cliente che è anche un 
buon amico.
- Lascia stare - glissa Andrea arrossendo. È 
un uomo maturo ma qualche volta ancora si 
imbarazza per pudore.
- E dai, che sarà mai che ti fa ancora arrossi-
re, dopo anni? Guarda che chiamo i ragazzi e 
ti facciamo un coro di incitamento… allora?! 
- insiste il cliente. 
- È una vecchia storia - si schermisce Andrea 
e si guarda intorno a verificare che la sua 

compagna non ci sia ma lei è nel retro impe-
gnata a preparare panini per rifocillare gli 
sciatori.  

Allora si decide, in fondo a volte è bello con-
fidarsi con qualcuno. Stacca la cartolina e la 
gira. 
C’è scritto semplicemente: “Sarò ancora 
qui”, senza firma e senza data, senza un 
saluto.
- Nient’altro? - commenta l’amico deluso.
- Già - risponde Andrea - ma per me signifi-
cava tutto. Era una promessa. Un appunta-
mento all’estate successiva, al mare. Dove ci 
eravamo conosciuti, e perdutamente innamo-
rati. Passai tutto l’inverno a fantasticare sul 
senso di questa frase, … un’ossessione.
- E poi? 
- Poi arrivò finalmente l’estate, ma lei non 
c’era! Pare avesse avuto l’occasione di un 
corso all’estero o qualcosa di simile. Non ne 
seppi più nulla. Per la delusione a Lignano 
non ci sono mai più tornato.
- Mah, ogni promessa è come questo bicchie-
re. Destinata prima o poi a rompersi - conclu-
de l’amico, un po’ annoiato, alzando le spalle 
e agitando allusivamente il bicchiere vuoto.
- Questo giro lo offro io - propone Andrea. 

L’amico ringrazia, distratto, e ruota lo sgabel-
lo dando la schiena al bancone in cerca di 

attrattive più interessanti. Il locale è gremito. 
L’atmosfera è allegra, più stimolante della 
nostalgica storiella del barista.
Andrea si gira per riattaccare la cartolina ma 
inaspettatamente, per un gesto maldestro, 
questa gli sfugge di mano e s’infila esatta-
mente nella stretta fessura tra il mobile e il 
muro. Impotente, senza riuscire a trattenerla, 
la vede scivolare in uno spazio inaccessibile 
dove sarebbe impossibile recuperarla se non 
smontando tutto. 
Un foglio di carta che si porta con sé una 
promessa infranta con l’alito caldo dell’esta-
te. 
Andrea rabbrividisce: un cliente maleducato 
entra lasciando la porta aperta. Davanti a lui 
si spalanca la maestosità di un panorama di 
neve scintillante, radioso di luce. 
Improvvisamente si rasserena, come liberato 
da un peso. Solo ora riflette lucidamente: in 
amore non ha significato “sarò qui”, ma 
“sono qui”!

Hic et nunc: ecco ciò che conta. Si gira d’i-
stinto verso la sua compagna investito da un 
forte sentimento emotivo. La fissa con grati-
tudine e tenerezza e, dall’altra parte del 
lungo bancone, lei ricambia con uno sguardo 
interrogativo ma complice. Lei non è una pro-
messa, lei è la realtà quotidiana. Presente 
nella sua vita, giorno dopo giorno. Lei c’è. ■

“Viaggia pubblicamente, allo scoperto, 
eppure è intima e confidenziale. Può 
nascondere allusioni o messaggi cifrati, 
tradire emozioni nell’incertezza 
calligrafica della mano, rivelare anche 
ciò che non è scritto. Diversamente 
dalla concreta immediatezza di un sms, 
appartiene alla dimensione indefinita 
dell’attesa e del sentimento.”

— di Marina Dalla Vedova

Una cartolina da Lignano
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La promessa

Guido De 
Michielis 
riconfermato alla 
guida del nuovo 
consiglio della 
50 & Più di Udine  

Una vasta offerta di opportunità di 
relazione e crescita personale. È quanto 
propone anche quest’anno la 50 &Più di 
Udine, associazione di over 50 aderente al 
sistema Confcommercio. Per altri cinque 
anni alla presidenza ci sarà Guido De 
Michielis, recentemente riconfermato.

L’obiettivo rimane quello di contribuire a 
far sì che le persone anziane possano avere 
un ruolo determinante nel costruire una 

società solidale - sottolinea De Michielis -. A 
favore di soci, familiari e simpatizzanti continue-
remo a organizzare convegni, visite guidate, 
incontri ad argomento socio-sanitario, iniziative 
di prevenzione a tutela della salute. Non manche-
ranno nemmeno nel 2024, naturalmente, le 
nostre principali iniziative: la Festa dei nonni 
nella prima settimana di ottobre e la consegna 
delle aquile del commercio a novembre». 

Sempre a novembre, su iniziativa della 50&Più 
nazionale che compie quest’anno 50 anni, dall’11 

al 13 è in programma una tre giorni tra musica, 
spettacolo e momenti di riflessione.

La 50 &Più Udine, ricorda De Michielis, svolge 
pure un’attività di Patronato e di Caf sia nella 
sede provinciale di Udine (viale Duodo 5), sia in 
quelle territoriali di Tolmezzo (via della Vittoria 
28), Lignano Sabbiadoro (Viale Europa 40) e 
Codroipo (Piazzetta Santi Ermacora e Fortunato 
9). Il tutto con un consiglio direttivo appena rin-
novato in quattro componenti. Ai riconfermati 
De Michielis, Franco Cristofoli, Giovanni 
Battista Giorgessi, Renato Marcigot, Sandro Papa 
e Sara Zanier si aggiungono Elena Bertuzzi, 
Antonella Colutta, Franco Facchin e Luigi Sutto. 
Enea Fabris che per molti anni è stato consigliere, 
vice presidente e pure presidente, si è ritirato per 
raggiunti limiti di età, ma continua sempre ad 
essere nostro socio.

«Sono orgoglioso di un secondo mandato che è il 
riconoscimento al mio impegno per le attività a 

favore dei 3mila soci della provincia», commenta 
il rieletto presidente. 
Udinese, 72 anni, De Michielis ha un passato da 
giornalista e responsabile di uffici stampa nel 
mondo sportivo. Alle spalle centinaia di telecro-
nache e radiocronache nel calcio e soprattutto 
nella pallacanestro, disciplina che lo ha visto 
anche giocatore e dirigente.
Lunga la carriera pure nelle categorie economi-
che. Dal 1973 al 2000 nel settore assistenziale 
della Coldiretti (a 28 anni è stato il più giovane 
direttore del Patronato), attività proseguita alla 
Confcommercio dal 2001 al 2011 come respon-
sabile del Patronato Enasco della 50 &Più e dei 
servizi socio-assistenziali. Dopo la pensione, ha 
coordinato da esterno l’associazione degli over 50 
del commercio e nel 2014 è entrato nel direttivo 
ricoprendo il ruolo di vicepresidente vicario. 
Da 25 anni è vicepresidente dell’associazione 
Alzheimer Udine e sin dall’atto costitutivo, 1998, 
fa parte del Cupla Fvg, di cui è recentemente 
ritornato coordinatore regionale. ■

 Mostra di Giovanni Toniatti Giacometti 
  all’Hotel Park di Pineta
 Percorsi di mare, questo il titolo della rassegna di  
  Giovanni Toniatti Giacometti

Presente all’Hotel Park di 
Pineta di via delle Palme, un 
vero e proprio incontro con 
l’arte. La rassegna offre 
panorami di mare e fragran-
ze luminose che rimandano 
soprattutto alle splendide 
visioni estive di Lignano.
La mostra in corso fino al 
20 luglio vivrà anche un 
momento inaugurale.
La rassegna è organizzata e 
presentata da Vito Sutto, 
coordinatore delle mostre 
d'arte presso la “Galleria La 
Cantina” di Giovanni Toniatti 
Giacometti.
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isogna vederli dal vero i quadri di 
Innocenzo Melani. Chi scrive ha avuto il 
privilegio di farlo in una collezione 

privata a Lignano. Non citeremo per cortesia il 
collezionista, citeremo l'opera, delicata, 
raffinata, con un disegno che traccia l'aria. 
Allora emergono corpi che paiono reali in una 
gestualità poetica e teatrale al tempo stesso. 
Come protagonisti su un palcoscenico uomini, 
donne, bambini, si muovono in una delicata 
tensione. Delle donne ci sorprendono i 
cappelli, coperture leggere e sensuali persino. 

Non ci si scandalizzi. Il cappello femminile 
appare in questa pittura un richiamo sensuale. 
I bambini, invece, altrettanto frequenti nella 
produzione di Melani, sono seri operatori di 
giochi infantili. L'atmosfera rarefatta che 
circonda la figura, dà maggior vigore alla 
corporalità rappresentata, cosicché la figura 
stessa si libra nell'aria, nel volume di un cielo o 
di una terra, o di un mare che stanno oltre.
Per l'occasione di una recente mostra a Sacile, 
per Innocenzo Melani è stato realizzato un 
catalogo che racconta, "la pazzia della mia vita" 
- sono parole sue - un sogno, che ad occhi 
aperti ci porta in un mondo di silenziose anime 
che guardano il mondo e lo scoprono, come 
appare.
In Primavera, una tela descrive una donna 
assolutamente simbolo, senza definizione 
carnale nel volto, con il suo incedere elegante 
e la mano che regge fiori. Persuasivo e 
sensuale Il giardino dei ricordi, con il corpo 
femminile che si piega delicato e l'altra mano 
che regge il cappello quasi temesse uno 
scivolamento dal capo. Dodici anni invece 
rappresenta un bimbo indefinito, seduto e 
sognante, accanto ad un pallone, mentre 
Mondine ci porta nel mondo del lavoro con 
una sottile poesia quasi malinconica che 
accompagna una fila di donne piegate alla loro 
fatica. E allora qui il cappello perde la sua 
componente sensuale per assumerne una 
molto più utilitaristica. In Ballerina sono 
esaltate le pieghe del corpo femminile che si 

appresta alla danza, insomma tutti questi 
quadri nel catalogo e dal vero appaiono carichi 
di valenza segnica e cromatica, in una forza 
espressiva che non tradisce il realismo, ma che 
si trasforma in poesia.
Le centocinquanta pagine di catalogo 
consegnano un libro di storia dell'arte che può 
raccontare una preziosa pagina del novecento.
Nella misura in cui sia possibile, chi scrive, 
consiglia la diffusione nella rete bibliotecaria 
nazionale.

/ Vito Sutto

Sogni che 
sono realtà 
nella visione 
di Innocenzo 
Melani

UU�Via Latisana, 183 • 33054 Lignano Sabbiadoro (UD)
9�+39.0431.71355 • G�info@lapergolalignano.it
www.lapergolalignano.it

ATMOSFERA                        NEL VERDE
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AL PALATO
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Emiliano Sabacchi è il 
vincitore della tredicesima 
edizione di giovani 
imprenditori e professionisti 

Il Premio della XII Edizione è stato vinto da Emiliano Subacchi, 41 anni 
giovane e appassionato enotecnico oltre che proprietario della Azienda 
Agricola Paradiis, che ha negli anni modernizzato e trasformato l’azienda 
nella realtà attuale, tenendo fede all’impegno di coltivare uve di qualità, 
utilizzando le più aggiornate conoscenze in materia di vinificazione e curando 
tutto il processo di produzione in prima persona. 

Diego Mancardi, Presidente del Club, ha aperto l’incontro con i saluti mentre la 
socia e vice-presidente della competente Commissione Economia e Libere Professioni, 
Marta Acco, ha ricordato la storia del Premio, presentato il lavoro svolto dalla 
Commissione e le conclusioni con la designazione del Candidato vincitore Emiliano 
Subacchi. Ha anche ricordato che è un Premio, nato nell’annata 2011-2012 che unisce 
passato, presente e futuro del nostro Club: Ricorda, con grande emozione, il nostro 
passato con i nostri Soci Fondatori di questo originale Premio alcuni dei quali purtrop-
po non ci sono più e che ricordiamo sempre con grande affetto.  

Nell’intervento del socio Enrico Cottignoli il percorso che ha portato un giovane 
originario di Milano, seppure con mamma friulana a realizzare il suo desiderio di veni-
re vivere nei luoghi conosciuti nelle vacanze dalla nonna materna. Ha cercato la prima 
occasione possibile trovando un lavoro da operario per potersi trasferire nella zona del 
Friuli dove voleva vivere. Ha avuto la fortuna di incontrare Francesco Veritti che lo ha 
accolto in azienda. L’esperienza ottenuta con capacità ed impegno hanno ottenuto tale 
apprezzamento che quando Francesco Veritti ha deciso di lasciare l’attività gli ha chie-
sto o la sua esperienza gli ha espresso il desiderio che se la intestasse.

Con sacrifici e enormi, sostenuto dai suoi familiari che lo hanno aiutato, i primi 12 
ettari oggi quasi 21, tutti vitati. Riguardo verso l’ambiente e natura, niente concimi 
chimici, l’azienda di Paradiso, che ha anche una taverna aziendale paradiso è molto 
ben frequentata, ha allargato il suo spazio al di fuori della regione e si sta muovendo 
verso Milano.

Ha una squadra di collaboratori che tra stagionali e fissi ha raggiunto la quindicina. 
L’attrezzatura di cantina è assolutamente moderna con investimento in attrezzature 
invidiabili e riesce quindi a lavorare tutta la sua produzione internamente trasforman-
dola in vini di alta qualità. Un’apertura verso il mercato austriaco è in corso. Il numero 
di visitatori aumenta anche richiamati dal bed and breakfast che offre alloggi acco-
glienti e ben arredati. 

Emiliano Subacchi, accompagnato dalla mamma Iole Olivo, la zia Ivana Olivo e dalla 
compagna Giulia Iacuzzo, ha ringraziato per l’assegnazione del Premio e descritto 
aspetti salienti della storia della propria Azienda Agricola Paradiis e dei suoi ulteriori 
obiettivi. ■
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RECENTEMENTE IL GRANDE GIORNALISTA PIERO VILLOTTA 
È STATO RICORDATO NELL’AULA MAGNA DEL POLO 
UNIVERSITARIO DI SANTA CHIARA A GORIZIA
Workshop e corso di formazione per giornalisti dedicato 
alla memoria di Piero Villotta dal titolo: Il giornalismo 
oggi e domani: i temi della giustizia e l'informazione 
pubblica.

iniziativa è stata organizzata dall’Università di Udine 
in collaborazione con l’Ordine dei giornalisti, 
Assostampa Fvg e da Adriana Ronco Villotta. 

L’incontro si è aperto con i saluti del delegato dell’Ateneo 
per la sede di Gorizia, Francesco Pitassio, e da Adriana 
Ronco Villotta.  
Martina Norbedo, laureata in Comunicazione integrata per 
le imprese e le organizzazioni all’Università di Udine, è la 
vincitrice della terza edizione del premio di laurea in 
ricordo del giornalista Piero Villotta. Già presidente 
dell’Ordine dei giornalisti del Friuli Venezia Giulia e 
consigliere nazionale dell’Ordine, Villotta si è distinto per il 
suo costante impegno a livello regionale e nazionale nella 
valorizzazione e difesa del lavoro giornalistico. 
Il tema indicato dal concorso del Premio era 
“Comunicazione, sostenibilità e nuove tecnologie: effetti 
sull’informazione pubblica”. 
Sono state consegnate pure 4 menzioni ad altrettanti 
laureati meritevoli. Il presidente dell’Ordine dei giornalisti 
del Fvg, Cristiano Degano, ha aperto i lavori, coordinati da 
Renata Kodilja, docente dei corsi di laurea in Relazioni 
Pubbliche e Comunicazione integrata per le imprese e le 

organizzazioni. Il componente Comitato esecutivo 
dell’Ordine nazionale dei giornalisti, Gianluca Amadori, ha 
parlato del rapporto tra informazione e giustizia. 
Luana de Francisco, del Consiglio di disciplina territoriale 
dell’Ordine dei giornalisti del Fvg si è dedicata ai cosiddetti 
“processi mediatici”, il sociologo dell’Ateneo friulano, 
Daniele Ungaro, ha esaminato le trasformazioni 
dell’opinione pubblica nell’era dei media sociali. 

TROFEO     
 FILIPPI
BEACH
 SPRINT
COASTAL 
 ROWING
Si è concluso, sul litorale di 
Lignano, la terza tappa del 
Trofeo Filippi Beach Sprint di 
Coastal Rowing. 

Le gare si sono svolte nel tratto di spiaggia e mare antistante il Villaggio turistico Bella Italia EFA si Sabbiadoro. 
Gli appassionati di canottaggio costiero hanno avuto l'occasione di poter assistere ad uno dei più importanti eventi a 
livello nazionale con 171 gare disputate e la qualificazione è stata l'occasione per ottenere il lasciapassare per gli 
Europei che si terranno in Polonia a Gdansk dal 20 al 23 giugno. 
Il Coastal Rowing è una disciplina sportiva che nata in Francia verso la fine degli anni '80 quando iniziarono a realizzare 
barche idonee a reggere un mare formato con onde e vento le "Yole de mer" ad uno, due e quattro vogatori con timoniere 
che andarono a sostituire le tradizionali Yole di legno. In Italia questo sport prende piede nel 1996 grazie all'associazione 
CIPS di Imperia e al sanremese Piercarlo Roggero che fu capace di risalire tutta la costiera atlantica. 
Quest’anno Lignano ha potuto diventare punto di riferimento a livello nazionale da parte della FIC grazie alla fattiva 
collaborazione del CCL di Lignano e della Bella Italia EFA village che ha dato in concessione gli spazi oltre a mettere a 
disposizione attrezzature disponibili. 
Gli appassionati di questo emergente sport, che ormai si è diffuso in tutto il mondo tanto da essere disciplina prevista 
nelle Olimpiadi 2024 a Parigi, rientreranno con un bel ricordo.

/ Emanuela Benetti

RACCOLTE QUASI 
1.600 FIRME 
CONTRO LO 
SCEMPIO DI 
PENTECOSTE 
IN ZONA 
SABBIADORO

n fenomeno che si ripete già da 
troppi anni, oramai i giovani 
d’Oltralpe, che in quelle giornate 

raggiungono Lignano in massa, si sentono 
loro i padroni della località, pertanto sono 
convinti di poter fare, in quelle due tre 
giornate, quello che vogliono, cose che da 
loro è impossibile attuare, pertanto si 
sfogano da noi. Negli anni 1970/80 era 
ancor peggio, qualche cosa è cambiato, ma 
c’è ancor molto da fare. Non è cosa 
possibile che il comune si veda costretto a 
chiudere e transennare fontane ed aiuole 
per evitare danni rilevanti. 
SEGUE TESTO DEL COMITATO 
PROMOTORE
Di fronte agli eventi verificatisi a Lignano 
Sabbiadoro nelle giornate dal 16 al 19 
maggio 2024, durante le festività di 
Pentecoste, è nato un comitato spontaneo 
con lo scopo di manifestare forte 
preoccupazione per l'immagine e la tenuta 
turistica della Località. Molte persone 

hanno infatti da più parti rappresentato il 
proprio disagio e la propria indignazione 
per quello che Lignano ha dovuto assistere 
in quelle giornate. Non è infatti possibile 
dire che è andato tutto bene: oltre 50 
richieste di soccorso sanitario, una decina 
di persone denunciate a vario titolo per 
ubriachezza molesta, detenzione di 
sostanze stupefacenti ed in alcuni casi 
anche ai fini dello spaccio, risse, abuso di 
alcol, una città invasa da rifiuti compresa la 
spiaggia, dove c’era pure un ragazzo 
austriaco con una motosega, piante divelte, 
una musica frastornante fuori controllo 
proveniente da locali e appartamenti. 
Questa situazione che si ripete da anni ed 
è venuta recentemente ad aggravarsi e ne 
sono testimonianza le migliaia di immagini 
circolate sia sulla stampa, sia sul web sia 
sui social network, che purtroppo 
danneggiano l’immagine della Località, in 
quanto molti turisti, comprese famiglie che 
frequentavano Lignano in occasione delle 
festività di Pentecoste, hanno deciso di 
rivolgersi verso altre destinazioni. Sembra 
infatti che durante la festività della 
Pentecoste sia tutto permesso e alcune 
strutture ricettive, consce del rischio, hanno 
addirittura deciso di chiudere booking, per 
impedire la prenotazione online ai giovani 
austriaci. Sicuramente si tratta di un 
problema culturale, ma è anche da dire 
che non tutti a Lignano ci guadagnano e 
non solo in termini economici.
Per queste ragioni è sorto un comitato 
spontaneo, costituito da albergatori, 
commercianti e semplici residenti, che ha 
elaborato una petizione, sulla quale sono 

state poi raccolte 1.546 adesioni, da parte 
di lavoratori, titolari di pubblici esercizi, 
rappresentanti di strutture ricettive, titolari 
di seconde case e turisti, con la quale ci si 
rivolge all’amministrazione comunale, 
affinché la stessa intraprenda assieme agli 
operatori e alle categorie economiche della 
Località una profonda riflessione, al fine di 
adottare quelle misure ritenute più 
opportune e necessarie a limitare se non 
eliminare questo stato di degrado, a partire 
dal non rilasciare alcuna deroga di orario 
all’allietamento musicale e, al contrario, 
ordinando l’inibizione di qualsiasi 
diffusione sonora all’interno e all’esterno 
dei locali e pubblici esercizi per tutto il 
periodo delle festività di Pentecoste. 

/ Il Comitato spontaneo “Stop al degrado 
durante le festività di Pentecoste”
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LA CAMMINATA METABOLICA CREATA DALL’ASSOCIAZIONE   
  “UNA MANO PER VIVERE”
Tale associazione si occupa di fornire assistenza ai malati 
oncologici ricoverati in ospedali e del loro trasporto gratuito 
verso i centri di cura. 
Con i propri volontari e i quattordici mezzi in dotazione, 
l’associazione "Una Mano per Vivere" opera in diversi 
Comuni, tra i quali pure Lignano Sabbiadoro, che fa capo alla 
sua presidnete Nadia Perissinotto, sempre attiva ad ogni 
necessità. Questa “camminata metabolica” recentemente ha 
avuto luogo al parco Hemingway di Pineta con numerose 
presenze riscuotendo notevole interesse da parte dei 
partecipanti. 
La “camminata metabolica” - dice la presidente 
dell’associazione Nadia Perissinotto - consiste in un 
allenamento all’aria aperta adatto a tutti in quanto alterna 
ad esercizi posturali e di ginnastica estetica. I trainer 
guidano i partecipanti attraverso un’apposita cuffia wireless 
in modo tale che sono sempre collegati alla voce del trainer 
che li accompagnerà in ogni passo ed esercizio. 

Oltre alla cuffia viene fornita ”Fband”, ovvero una cinghia di 
circa un metro di lunghezza che aiuta ad impostare la 
camminata e si utilizza per fare esercizi di rinforzo 
muscolare, sopra tutto diventa preziosa negli esercizi 
posturali. Scopo dell’iniziativa, oltre ad essere molto salutare 
al corpo, in quanto contribuisce a mantenere e migliorare il 
benessere psicofisico, di depressione e solitudine, ha lo 
scopo di raccogliere fondi per il sostegno dell’associazione. 
Tra le partecipanti della recente camminata pure l’assessore 
comunale di Lignano Sabbiadoro, Marina Bidin, la quale così 
ha commentato: “è stata una bella iniziativa, ringrazio gli 
organizzatori, in primis Nadia Perissinotto, sempre presente 
nel territorio per iniziative legate allo sport, al sociale e con 
progetti dedicati alle scuole. 
Questa volta il pensiero è andato a un’associazione che 
svolge nel territorio della Bassa Friulana e del vicino Veneto, 
un’opera davvero encomiabile, che proprio per questo va 
riconosciuta e sostenuta”. ■

«Attendevamo da tempo l’apertura di questo cantiere, particolarmen-
te complesso perché si lavorerà “a mare”», ha commentato il Sindaco 
di Lignano Sabbiadoro, Laura Giorgi, a margine della cerimonia di posa 
della prima pietra dei lavori di ristrutturazione della Terrazza a Mare, 
tenutasi il 27 maggio scorso.

«Negli ultimi mesi - aggiunge il Sindaco- ho registrato tra i residenti al-
cuni interrogativi sul perché si inizi solo adesso. Siamo leggermente in 
ritardo rispetto al cronoprogramma, per la concomitanza dei lavori di 
ripascimento dell’arenile, conseguenti alle mareggiate di novembre, 
particolarmente impegnativi e che si sono protratti. Ma le motivazioni 
per non attendere oltre ci sono e sono legate all’aspetto della sicurezza. 
Tenere la Terrazza a Mare aperta, ancora una stagione, nello stato attua-
le, diventava particolarmente problematico per alcuni limiti riscontrati 
negli impianti elettrici, nella parte sottostante e per la tenuta delle rin-
ghiere del braccio a mare». «La Terrazza a Mare è un simbolo iconico 
- ha quindi ricordato il Sindaco - non solo di Lignano Sabbiadoro, ma 
di tutta la Regione FVG. Per quanto iconica ha la sua età e necessita di 
interventi importanti che sapranno donarle una nuova immagine, ade-
guata ai tempi attuali».

«In questi mesi, attraverso l'Assessore Marco Donà al quale va, unita-
mente agli uffici comunali, un ringraziamento per l'impegno profuso in 
questa fase propedeutica, abbiamo lavorato in sinergia con la Regione, 
che ringrazio per l’importante investimento deciso, per arrivare pronti 
a questo avvio di cantiere. Terminare entro la primavera 2026 è sicura-
mente un obiettivo molto ambizioso - ha sottolineato il Sindaco - ma 
siamo fiduciosi, non solo sul risultato finale, ma anche sul rispetto dei 
tempi previsti per l’ultimazione».

«Per i prossimi mesi il cantiere interesserà il tunnel e la demolizione 
degli interni e solo in autunno inizieranno le demolizioni più importan-
ti e il rifacimento del manufatto - ha infine illustrato - è un momento 
importante per la città e va gestito con la massima attenzione e cura. 
Anche per questo si è pensato di “mascherare” il cantiere con delle gi-
gantografie promozionali, non solo di Lignano Sabbiadoro ma di tutte le 
splendide località del Friuli Venezia Giulia». ■

24 7 luglio 2024

Avviati i lavori della completa ristrutturazione 
della Terrazza a Mare di Sabbiadoro

Da sinistra il Sindaco Laura Giorgi, l’Assessore Regionale Sergio 
Emidio Bini, il Governatore FVG Massimiliano Fedriga, in secondo 
piano la Consigliera Regionale Maddalena Spagnolo, presenti alla 
posa in opera della prima pietra.
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a fama di Lignano nel mondo 
sportivo della vela è fatto assodato 
da tempo grazie ai prestigiosi e 

attrezzati Marina, agli attivissimi Circoli 
sportivi, agli eventi, ai team e armatori che 
primeggiano nelle regate internazionali, al 
nutrito numero di mezzi nautici che 
scelgono la località marina friulana quale 
punto di riferimento per il diporto nautico 
durante tutto l'anno.
Osservando il mare dalla spiaggia, anche 
dal fotografatissimo “Faro rosso” (fanale), si 
può scorgere un andirivieni di barche a vela 
che attraversano il canale di collegamento 
Mare Adriatico - Laguna e Marina ospitanti, 
o semplicemente curiosando il territorio si 
possono apprezzare strutture diportistiche 
con tantissimi alberi di barche a vela 
ordinatamente ormeggiate, o barchette più 
piccole, a terra, nei punti dedicati a Porto 
Casoni e durante la stagione estiva in 
spiaggia (quest'anno a lato della Terrazza a 
Mare), sempre pronte a salpare per corsi, 
allenamenti, regate, navigazioni… ma anche 
per trasferimenti in altri mari e partecipare 
a manifestazioni sportive… e ritornando 

vincitori!
Note sono le 
affermazioni 
del passato 
dei team 
lignanesi alle 
Barcolane, 
più recenti i 
tanti successi 
e podi di 
Selene di 
Massimo De 

Campo, portacolori dello Yacht Club 
Lignano (un inizio 2024 strepitoso con 1° 
alla Tre Golfi, 3° alla 151 Miglia, 1° nella 
Combinata Trofeo Gavitello d'Argento), o le 
affermazioni di Serenity (gioiello in legno 
progetto del 1936) nei Trofei dedicati alle 
barche d'epoca (1° nel Trofeo Adriatico 
Associazione Italiana Barche Epoca, 1° nella 
Porto Piccolo Classic 2024) con il team 
Tiliaventum a bordo, o gli energici 
giovanissimi delle squadre agonistiche 
dello Yacht Club Lignano nei circuiti loro 
dedicati... Non solo; il mare di Lignano 
ospita da decenni eventi di richiamo 
spalmati in tutti i mesi dell'anno, 
dall'interzonale ILCA e  49° Trofeo 2 Golfi di 
aprile, alla Lui & Lei di luglio, alla Punta Faro 
Cup, alla Vela & Vini, al Campionato 
Autunnale, alla Ice Cup, solo per citarne 
alcune, che richiamano migliaia di velisti e 
relativo indotto nella nostra località.
Sport della vela è anche formare i giovani e 
meno giovani, aggregazione, nuove 
conoscenze, offrire opportunità nel 
miglioramento della qualità della 
quotidianità delle persone con ricadute 
sociali indescrivibili. 
È così che si svolgono anche programmi 
mirati all'interno dei percorsi con gli Istituti 
scolastici e Vela Days con il personale dello 
Yacht Club Lignano, o gli Open Day, gli 
avviamenti sportivi e le settimane dedicate 
con il CIP (Comitato Paralimpico). Gli 
incontri nei plessi regionali facenti parte 
delle iniziative inclusive Sea4All di 
Tiliaventum o le altre iniziative Sea4All che 
consentono a tutti di vivere il mare, la vela, 
lo sport senza barriere fisiche, mentali, 

economiche (gratuite per i fruitori) durante 
tutto l'arco dell'anno, da protagonisti, a 
beneficio di Persone cosiddette con 
disabilità (fisica e sensoriale), disagio, 
fragilità, ma anche malati terminali e loro 
famiglie, tra cui il meraviglioso percorso 
sportivo instaurato con il Centro Salute 
Mentale-Gorizia. Un ricchissimo patrimonio 
di iniziative radicato nella Città, non solo 
durante la stagione balneare, ma tutto 
l'anno, sempre coltivato, aggiornato ed 
implementato con riconoscibili ricadute 
economiche dirette e nell'indotto, sociali, 
promozionali, ma con la delicatissima 
criticità di tanta precarietà per i Circoli 
sportivi data l'impossibilità, ad oggi, di 
poter gestire direttamente siti dedicati 
come invece avviene nel resto d'Italia e nel 
mondo, con assegnazione di spazi e 
logistiche demaniali specifici e funzionali. 
Ora vi è la storica occasione per Lignano 
per migliorare la situazione e creare 
veramente le basi per un futuro ancora più 
roseo con i prossimi bandi per le 
assegnazioni dei beni demaniali. 
Tiliaventum ha presentato delle proposte a 
riguardo da 27 anni incontrando non pochi 
ostacoli e difficoltà, la materia è complessa 
e scottante, ma sono proposte che 
porterebbero beneficio alla comunità, agli 
ospiti, ai villeggianti, agli sportivi, alle 
strutture di accoglienza attualmente 
esistenti, all'economia locale, alle ricadute 
sociali.
L'occasione storica è a brevissimo, 
confidiamo che Lignano saprà coglierla.

Buon vento Lignano… per tutti ■

L

In occasione del Raduno Triveneto Alpini -3° Raggruppamento A.N.A. tenutosi recentemente a Bibione, erano presenti 
pure gli Alpini Basso Tagliamento, ossia la fusione dei gruppi della bassa friulana che sono: Ronchis, Latisanotta, 
Latisana, Gorgo, Pertegada, Lignano e San Michele al Tagliamento, che formano un gruppo assai numeroso. Il percorso 
Passo della Mauria Bibione è di 178 Km. ed era stato suddiviso in quattro squadre. Venerdì 14 giugno la prima staffetta 
di alpini al mattino presto è partita da quota 1.300, dove nasce il fiume Tagliamento che, dopo il suo lungo percorso 
sfocia nel mare Adriatico e divide le due spiagge di Lignano e Bibione.

questo punto sembra doveroso 
alcuni brevi cenni su questo grande 
fiume

È considerato l’ultimo grande fiume alpino 
rimasto intatto per buona parte del suo 
corso, un fiume libro di correre secondo le 
sue dinamiche naturali.  Dopo un passaggio 
sotto l’autostrada in località Ronchis, il 
Tagliamento abbandona la sua 
conformazione tipica del medio corso con il 
letto ghiaioso per diventare un fiume di 
pianura con un tortuoso andamento. Tutto 
l’alveo quindi è come un immenso corridoio 
naturale che unisce e non separa habitat 
diversissimi da quelli della montagna, ma 
sempre di grande pregio. La foce dei 
Tagliamento è costituita da un delta 
cuspidato che segna il confine tra Friuli 
Venezia Giulia e Veneto.  
Funge pure come riferimento visivo per 
numerose specie di uccelli migratori che, 
trovata l’imboccatura del fiume, ne risalgono 
l’asse per nidificare lungo le sue sponde. 
Dopo questa breve descrizione del grande 
fiume ci soffermiamo brevemente sul 
Raduno Alpino Triveneto di Bibione. La 
lunga discesa si è conclusa poi nel 
pomeriggio di sabato a Bibione tra due ali 
di folla fino al pennone dove è stata issata la 
bandiera italiana. La serata è stata trascorsa 
tutti assieme in allegra compagnia… e la 
mattina di domenica tutti pronti per la 
grande sfilata che ha visto una larga 
partecipazione di alpini giunti da ogni parte 
dal Veneto e dal Friuli. Tra gli alpini pure 
molte autorità, mentre ai lati la presenza di 
una grande folla di turisti e locali. La sfilata 
si è conclusa poco dopo le ore 13,00 con il 
passaggio della stecca ai rappresentanti 
della sezione di Conegliano che ospiteranno 
l’analogo raduno il prossimo anno.

ALCUNI DETTAGLI SULLA DISCESA 
DEL PASSO DELLA MAURIA

Venerdì 14 giugno il primo dei quattro 
gruppi della delegazione alpina, è partito di 
buon mattino da Pinzano al Tagliamento 
per raggiunse Passo della Mauria, per 
iniziare subito dopo la lunga discesa. La 
staffetta era formata da quattro squadre: la 
prima era composta da Italo Perosa 
capogruppo di Latisanotta assieme al 
collega Giovanni Cicuto (pure Latisanotta) e 
Silvano Bandolin (Gorgo) assieme a due 
rappresentanti della sezione di Venezia, il 
capogruppo della sezione di San Donà e 
quello di Spinea. Lungo il percorso le 
staffette hanno avuto grande accoglienza 
da parte dei cittadini, così pure dalle 
amministrazioni comunali. 

Al passaggio dei vari comuni la staffetta si 
fermava a rendere gli onori ai caduti davanti 
ai monumenti.  Giunta a Latisana si è divisa 
in due, una parte della staffetta proseguì il 
percorso in territorio friulano, l’altra in quello 
veneto.
Quella in territorio friulano ha fatto tappa a 
Lignano dove si è incontrata con una 
delegazione di alpini del luogo, guidata dal 
suo capogruppo Ermano Benvenuti, che 
vediamo al centro della foto, immortalata 
davanti al monumento ai caduti accanto 
alla sede municipale di Sabbiadoro. A fine 
incontro non poteva mancare una 
bicchierata nella baita di via Palestro, sede 
del gruppo alpini Lignano. 

/ Enzo Fabrini

VELA: RICCO IL PANORAMA 
DI STRUTTURE, ATTIVITÀ 
E OPERATORI, EVENTI E 
RISULTATI SPORTIVI 
DI PRIMORDINE
le concessioni demaniali mirate 
al mondo sportivo potrebbero
	 	 portare	grandi	benefici

Vele di Lignano
— di Daniele Passoni

A
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Nel corso di un incontro pubblico è stata presentata una proposta 
progettuale per la ristrutturazione di Porto Casoni, meglio 
conosciuto come Porto dei lignanesi.  
Secondo gli architetti redattori Mauro Sarti e Paolo Miotto, dello 
studio Archipiùdue di Padova, si tratta principalmente di un 
gioco di altezze, per garantire una protezione dall’acqua e, allo 
stesso tempo, ridisegnare l’area prevedendo un luogo centrale di 
aggregazione, con uno splendido belvedere sulla laguna.
“Il progetto contempla una serie di esigenze emerse durante gli 
incontri e le audizioni con i portatori di interesse - spiega in una 
nota l’Assessore ai lavori pubblici, Marco Donà - a cominciare dalla 
messa in sicurezza idraulica, attuata attraverso la creazione di una 
serie di quote, valutate sul dato storico delle mareggiate 
eccezionali: + 1,94 metri il 4 novembre 1966, + 1,87 metri novembre 
2019 e + 1,56 tempesta Vaia”.
“Nel cuore della darsena - prosegue Donà - ci sarà un vero e 
proprio “Centro civico del mare”, una struttura da oltre 800 metri 
quadrati a disposizione delle associazioni che già utilizzano Porto 
Casoni, dei diportisti e dei cittadini, con sale polivalenti, depositi, 
spazi comuni, spogliatoi e servizi igienici. All’esterno uno spazio 
ombreggiato e una struttura da adibire a pubblico esercizio”. 
Videosorveglianza, maggiore illuminazione, una nuova 
passeggiata attorno ai due Casoni esistenti, parcheggi dedicati 
(dagli attuali 188 a un totale di 232), la previsione di un’area di 
sosta per le auto con carrelli, una rotonda di accesso e una nuova 
impostazione della viabilità circostante, per favorire le manovre di 
entrata e uscita anche dei mezzi pesanti.
È stata un’anteprima anche per il sindaco Laura Giorgi 
“Abbiamo visto una proposta progettuale che mette in sicurezza 
l’area dalle conseguenze dell’acqua alta - ha sottolineato il 
sindaco, mantiene e valorizza la bellezza di uno dei luoghi più 
amati della città, riqualificato e riorganizzato, dando voce alle 

associazioni sportive che già utilizzano l’area e ai frequentatori di 
Porto Cason, che diventerà una vera e propria terrazza sulla 
laguna, aprendo a un panorama unico”. 
“A giorni partiamo le consultazioni istituzionali - dice l’assessore 
Donà - e se non troviamo ostacoli nelle procedure possiamo 
anche pensare di cantierare i lavori nel 2025. Come prossimo step 
dobbiamo cercare di calare tutte queste previsioni urbanistiche e 
viabilistiche nel contesto esistente, proseguendo il dialogo con i 
fruitori, perché quella illustrata dai tecnici è chiaramente una 
prima ipotesi progettuale”.■

Brunello Pagavino, è un professore - 
giornalista in pensione, abita in 
comune di Torreano, quindi friulano 
DOC. Pratica molto sport: podista, 
corridore amante della corsa 
triathlon, mezzofondista della società 
ASD Vegan Power Team. 
Tendenzialmente è vegano (scelta 
condivisa, con sfumature diverse, con 
la maggior parte della famiglia). È 
autore di vari libri, veniva a Lignano 
da bambino e pure da ragazzo, ma 
non gli piaceva. Ora da persona 
matura ha riscoperto Lignano e mi ha 
chiesto di pubblicargli le sue 
impressioni sulla Lignano di oggi. 
Pertanto l’articolo che segue è suo.

a giovane non venivo a Lignano 
volentieri; c’era l’appartamentino 
di mia madre, sì, facevo il 

bagnetto e speravo in qualche 
amicizia con le vicine di ombrellone, 
ma me ne tornavo a Udine sempre 
con sollievo. Da giovane adulto anti-
conformista quale mi credevo ed ero 
preferivo le vacanze in giro per 
l’Europa in autostop, poi a piedi o in 
bicicletta per cammini montani e piste 
ciclabili, da solo e poi con la dolce 
metà e poi ancora coi pargoli con la 
roulotte a cercare il mostro di Loch 
Ness (“Nessie…!”) o il  punto d’incontro 
sabbioso tra lo Skagerrat e il Kattegat 
dopo l’eccitante trasbordo sulla nave-
Draghetto (“ Ma dov’è il Draghetto, 
papà?”) o  sulle orme di Filippide tra le 
cicale frementi di Maratona. Lignano 
era una meta borghese, che prendevo 
a simbolo di una vacanza ripetitiva, 
noiosa, insomma una palla.
Quest’anno una comune e dolorosa 
vicenda umana mi ha dato tramite un 
appartamentino, e la novità di una 
nipotina alla quale l’aria di mare non 
può che fare un gran bene, 
l’opportunità di vedere Lignano 
nuovamente, e assieme a moglie, figli 
e nipote ho apprezzato alla grande la 
magia della penisola.
Per prima cosa, abbiamo apprezzato la 
pista che costeggia la laguna. Quei tre 
chilometri di sterrato sopraelevato 
sono un capolavoro, e giustamente 
sono frequentati dalle prime ore del 
mattino fino al tramonto da podisti, 
camminatori e ciclisti. Le due 
piattaforme che si incuneano nella 
laguna, poi, offrono panorami 
semplicemente favolosi, tolgono il 
fiato, da accasciarsi dallo 

struggimento… Continuando poi su 
asfalto poco trafficato si arriva alle 
piste ciclabili di Riviera, alla incredibile 
pista ciclabile che collega a Latisana, 
impegnativa sì, anche migliorabile in 
alcuni tratti, ma di grande interesse.
Grande apprezzamento poi per 
l’apertura al pubblico della strada 
asfaltata all’interno delle colonie, che 
collega Sabbiadoro a Pineta. Senza 
traffico motorizzato, ombreggiata, con 
accessi al vicinissimo mare: un 
paradiso, soprattutto per chi come me 
vedeva un cancello sbarrato tipo Muro 
di Berlino e, oltre, irraggiungibile, la 
foresta del gigante. Una miriade di 
camminatori, podisti e biciclette - e 
purtroppo anche monopattini elettrici, 
velocissimi, silenziosi, in mano a 
ragazzini… dopo che avranno 
combinato un po’ di disastri dovranno 
per forza subire una regolata 
legislativa... affollano questa arteria che 
al suo apparire è sembrata provenire 
dallo spazio… ma ora ci siamo abituati, 
e non potremmo più farne a meno.
E che dire del traghetto sul 
Tagliamento, che collega con Bibione? 
Noi l’abbiamo utilizzato svariate volte, 
abbiamo visto le facce felici di turisti di 
decine di nazionalità diverse, sedersi 
per quei pochissimi minuti di 
traversata sul piccolo natante con le 
bici a fianco come spose e attraversare 
il grande fiume per una giornata 
frizzante e piena di avventure. Di là, in 

Veneto, ricordo certe lunghe 
biciclettate su strade bianche dritte 
per chilometri e siti incredibili come i 
casoni di Terzo Bacino o le solitudini 
struggenti di Valpelina o i casoni 
Casanova, sensazioni forti per ciclisti 
che anelano ai deserti, e li trovano 
vicino a casa (ma basta parlare di 
Bibione, torniamo in FVG...)
Il mare di Lignano, poi: pulito, 
attraente, così come la spiaggia e i 
servizi connessi. Anche le vie centrali, 
quelle dello shopping, dello struscio: 
un consumismo sobrio, senza troppi 
eccessi, accettabili (per un periodo 
contenuto) anche da parte di chi 
consumista proprio non è.
La passeggiata al faro, altro punto di 
interesse panoramico, con quelle isole 
che si perdono nelle brume della 
lontananza e arrivano con traiettoria a 
mezzaluna destrorsa fino a Grado, che 
riluce come un miraggio là in fondo e, 
oltre, la silhouette scura del Carso e 
dell’Istria che si perde all’orizzonte.
Non tutti sanno che dietro quelle 
isolette c’è  un’autostrada acquorea, la 
Litoranea Veneta… quante ore in canoa 
a perdermi in un blu immenso che 
pareva un oceano, le suggestioni di 
Marano deviando  per le briccole a 
sinistra, Porto Buso  e il Banco d’Orio e 
dei Trattauri, e la scoperta che quelle 
che parevano paradisiache sabbie per 
avvicinarsi a isole selvagge simil-
tropicali in realtà celavano pericoli 
mortali, tipo secche simil-sabbie 
mobili e grumi di cozze taglienti come 
rasoi dove posare un piede equivaleva 
a tagliarsi fino all’osso… che avventure 
ragazzi, altrochè Robinson Crosuè!
Lignano, dunque: una piacevole 
riscoperta, e non brontolerò più per 
l’ora e mezza di macchina che ci 
metto per arrivarci: la Florida, l’Algeria, 
l’Australia sono leggermente più 
lontane da raggiungere e anche un 
pochino più costose. Qui ho tutto, e 
non prendetemi in giro perché sempre 
più mi convinco che Proust aveva 
ragione: il bello della vita non è vedere 
sempre cose nuove, ma vedere sempre 
con occhi nuovi.

/ Brunello Pagavino

DOPO PARECCHI ANNI HA SCOPERTO LE BELLEZZE 
NATURALI E TURISTICHE DELLA SPIAGGIA FRIULANA 
ED È DIVENUTO UN ASSIDUO FREQUENTATORE

D

Nella foto la copertina di uno dei suoi libri

Presentato il nuovo progetto per la 
ristrutturazione di porto Casoni



BEACH BAR | POOL | EVENTS | BISTRÒ | COCKTAIL BAR | MINIGOLF

Il vostro 
punto di incontro 
a due passi 
dalla spiaggia!

Bar, ristorantino e cocktail bar con piscina: tutto questo sulla spiaggia di Lignano Sabbiadoro. 
Accessibili ai clienti del bar e del ristorante le due piscine, entrambe con acqua riscaldata, una con 
idromassaggio. Potrete gustare ottimi piatti a base di pesce, snack veloci e sorseggiare a bordo 
piscina cocktail e aperitivi. 

SABBIADORO BEACH BAR & RESTAURANT
via Sabbiadoro, 14
Lignano Sabbiadoro (UD) Italy
Tel. +39 0431 71205
sabbiadoro@lignano.it
www.barsabbiadoro.it
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Municipio - centralino
T. 0431.409111
Viale Europa, 26

Biblioteca comunale
T. 0431 409160
Centro Civico 0431.73501

Ufficio oggetti smarriti 
presso municipio
T. 0431 409131

Lignano Sabbiadoro 
Gestioni
Via Latisana, 44 
T. 0431 724033 / 724114

PIAT - Punto informazioni
e accoglienza turistica
Via Latisana, 42 
T. 0431 71821

Carabinieri
Via Tarvisio, 5c
T. 0431 720270
F. 0431 71432

Polizia di Stato
T. 0431.720599

Polizia Municipale
T. 0431 409122
Viale Europa, 98

Pronto intervento 
T. 0431.73004

Guardia di Finanza
T./F. 0431 71436

Ufficio Locale Marittimo
T. 0431 724004

Vigili del Fuoco
T. 0431 71783
Emergenze 115

Protezione civile
T. 0431 720626
Emergenze 335.7420160

Parrocchia San G. Bosco
T. 0431 71279
Monsignor Angelo Fabris 

Ufficio Postale
Lignano Sabbiadoro
Viale Gorizia, 37
T. 0431 409311

Lignano Pineta
Piazza Rosa dei Venti, 24
T./F. 0431 427336
Unità sanitaria locale

Ospedale di Latisana
Via Sabbionera, 45
T. 0431 529111

Guardia medica
T. 0431 529200 

Pronto soccorso 
Sabbiadoro
Via Tarvisio, 5
T. 0431 71001

Terme
Lungomare Riccardo Riva
T. 0431 422217

Consulenze specialistiche
Via Amaranto, 12
Lignano Sabbiadoro
C. 331 9271 410

Sandri dott. Massimo
Studio medico legale 
rilascio e rinnovo telematico 
patenti di guida
Arco del Libeccio, 23
Lignano Pineta
C. 347 9303 072

Aabas A. (Pediatra)
Via Amaranto, 12
Lignano Sabbiadoro
T. 0431 721476
C. 347 2506 723

Pfeiffer P.
Via Asti, 6
Lignano Sabbiadoro
T. 351 9939 343

Neri G.
Via Tirrenia, 15
Lignano Sabbiadoro
T. 0431.73675 
(ab.) 0431 721587
C. 328 2825 944

Piccolo G.
Piazza Rosa dei Venti, 16
Lignano Pineta
T./F. 0431 427753
C. 335 8251 007

Korossoglou 
dott. Giorgios
Via Padova, 12
Lignano Sabbiadoro
T. 0431 721133
C. 335 1299 574
orari: lunedì, mercoledì, 
giovedì e venerdì 9-12/15-19
martedì e sabato 9-12

Balich dott. Giorgio
Via E. Gaspari, 28
Latisana
T. 0431.520315

Comelli dott. Leonardo
Via E. Gaspari, 71
Latisana
T. 0431 511502

Giordano dott. Bruno
Viale Europa, 25
Lignano Sabbiadoro
T. 0431 720455

Enel - emergenze 
Numero verde 800-900800

Italgas - emergenze
Numero verde 800-900777
Servizio cliente 800-900700

Acquedotto 
Via Pineda, 61 
T. 0431 428736
Emergenze - T. 0432 987057

Soccorso stradale Aci 
T. 803116

Soccorso stradale Aci 
Lignano
T. 0431 720555
C. 335 3493 02

Confcommercio
Delegazione mandamentale
di Lignano 
Viale Europa, 40
T. 0431 71594

Nuovo Spazio Enel
Partner
Elena Bragatto 
Via V. Veneto, 39
Lignano Sabbiadoro

SERVIZI, UFFICI PUBBLICI 
E ASSOCIAZIONI

IN CASO
DI MALATTIA

MEDICI 
CONVENZIONATI

MEDICI 
ODONTOIATRI

ASSISTENZA
VARIA

É nato il numero unico dell’emergenza (NUE).
Digitando il 112 sarà possibile contattare: Polizia, Vigili del Fuoco, 
Carabinieri e Pronto Soccorso

 Il negozio Fumo di Londra
è uno spazio eclettico dove troverete
vetri, argenti, porcellane, antichità
e una selezione di ricercata bigiotteria
originale e di design.

Vi aspettiamo a lignano pineta
in piazza del sole n. 68
Tel. 349 4034404 - 340 9700757
fumodilondra.com 

Siamo aperti tutto l’anno a portogruaro, 
centro storico, in via pescheria n. 8         

Fumo di Londra
Lignano Pineta

p.zza del sole 68



✔ Posto spiaggia gratuito a titolo promozionale 
(per ogni alloggio, 1 ombrellone + 1 sedia a sdraio + 1 lettino)

✔ Prenotazione anticipata del posto spiaggia
✔ Assistenza 24 ore tutto l'anno
✔ Noleggio biciclette a prezzi convenzionati
✔ 1° fornitura di biancheria da letto e da bagno 

gratuita a titolo promozionale*

✔ Pulizie ai cambi dell'unità abitativa 
(con eccezione dell'angolo cottura)

✔ Europa Card: tessera con sconti speciali 
riservati solo ai nostri clienti

✔ Europarty: per chi soggiorna in appartamento a Bibione 
invito gratuito per una serata all’aperto con spaghettata, 
vino, soft drink, musica dal vivo e animazione bambini 

✔ Servizio navetta per la spiaggia*

✔ Animazioni, mini club e spettacoli serali*

✔ Convenzioni e prezzi speciali per cure e 

trattamenti alle terme di Bibione e alla SPA

✔ Golf Club Lignano: sconto su Green Fee

-
TUTTO

COMPRESO
-

DIAMO PIÙ VALORE ALLA TUA VACANZA CON I NOSTRI PLUS!
Tutti i nostri clienti avranno un prezzo “tutto compreso” (scopri tutti i dettagli su www.etgroup.info):

Il soggiorno perfetto a Bibione e Lignano si trova 
sempre con Europa Tourist Group, perché le proposte 
sono tante e soddisfano ogni aspettativa.

SCEGLIERE UNA VACANZA BENESSERE,
DI CHARME O GIOVANE?

+39 0431.430144
BOOKING CENTRE BIBIONE

+39 0431.423842
BOOKING CENTRE LIGNANO Ufficio di BIBIONE: AGENZIA EUROPA Corso del Sole 102 - Bibione (VE)

Ufficio di LIGNANO: AGENZIA UNITAS MARINA Corso degli Alisei 39 - Lignano (UD)
OPEN every day 8:30 > 20:00

LE NOSTRE AGENZIE TURISTICHE / Unsere Ferienagenturen

AGENZIA EUROPA 
AGENZIA LINA 
AGENZIA UNITAS MARINA

I NOSTRI HOTELS

APARTHOTEL APARTHOTEL

APARTHOTEL

I NOSTRI APARTHOTELS I NOSTRI RESORT

Investimenti
www.europare.com
europa@europare.com

Europa Group Real Estate è il risultato 
delle sinergie di un Gruppo di imprese operanti da 
oltre 50 anni nel settore turistico - immobiliare a 
Bibione (VE), Lignano Sabbiadoro (UD) e dintorni, 

con il preciso obiettivo di affermarsi sul mercato 
mediante l’attività di intermediazione, occupandosi 
della promozione, compravendita e gestione 
di patrimoni immobiliari.

www.etgroup.info

 * Nelle strutture convenzionate


